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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Con 6 mil pesos al mes una familia no vive bien: Cordero  

En México el rumbo es generar condiciones de prosperidad para las familias y eso se 
logra con empleos mejor pagados y con inversiones, afirmó el aspirante presidencial del 
PAN, Ernesto Cordero, en entrevista con Mario Vázquez Raña. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Presionado, Moreno Valle pide modificar Ley de Ingresos 
No fue hasta después de que la Suprema Corte de Justicia admitió el recurso de 

inconstitucionalidad por el cobro excesivo de copias certificadas, derivadas de solicitudes 
de información, que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ordenó modificaciones que 
sólo implicaron la disminución del costo a 20 pesos, no así de exentar el pago. (Heraldo) 

   
 

 

Anuncian cambios al Código Civil 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso local dos iniciativas; la 
primera pata reformas al Código Civil del estado, en rectificación de actas de nacimiento; 

y la segunda, que considera cambios a la Ley del Notariado de Puebla, para evitar que 
patentes fuera de uso o revocadas sean utilizadas. (Síntesis) 

  
 

 

La Ley del ISSSTEP, otro error legislativo 
La reforma a la Ley del ISSSTEP aprobada en el Congreso del estado es inconstitucional 

en el artículo 80, referente al cálculo del monto de la pensión de los trabajadores por 
medio de una fórmula que promedia el salario de los últimos cinco años, cuando ya existe 

jurisprudencia por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que señala que 
debe ser con base en el salario registrado en el último año de trabajo, además de que se 
da pie a que miles de burócratas estatales ganen los amparos. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Interpol todavía no busca a Javier García 
La Policía Internacional (Interpol) aún no ha iniciado la búsqueda de Javier García 

Ramírez, exsecretario de Obra Pública, acusado de enriquecimiento inexplicable por la 
cantidad de 23 millones de pesos y que presuntamente está radicando en Vancouver, 
Canadá. Esto a pesar de que el procurador de Justicia, Víctor Carranca, anunció que ya se 
había pedido el apoyo a dicha instancia para ubicarlo en el extranjero. (Cambio) 

  
 

 

Pagarían hasta $3 mil por ficha al CENHCH 
Los paterfamilias están dispuestos a empeñar, vender o pedir un préstamo para pagar la 

ficha de preinscripción para que sus hijos puedan estudiar en una escuela con fama de 
calidad educativa. (Milenio) 

  
 

 

En lo que va del año, la Ssa despidió a casi un millar de trabajadores 
Los sindicatos independientes de la Secretaría de Salud de Puebla (Sntssa), sección 16 y 
7, reportaron que a casi un año de la actual administración la Secretaría de Salud del 
estado (Ssa) ha despedido a un total de 828 trabajadores entre médicos, enfermeras y 

personal administrativo y general, sin que a la fecha el titular de la dependencia Jorge 
Aguilar Chedraui haya dado una explicación a los empleados. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Burlan más de mil mototaxis decreto para salir de la circulación 
A un mes de que venciera el plazo del gobierno estatal para que los mototaxis salieran de 
circulación, en la entidad aún hay más de mil unidades trabajando y sus dueños sostienen 
que es inviable la propuesta de la Secretaría de Transportes (ST) de cambiarlos por 
automóviles. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Anuncia RMV iniciativa de reforma a Ley de Ingresos 
En entrevista con el periodista Joaquín López Dóriga, el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle, anunció que este miércoles ―estaré presentando una iniciativa para 
modificar los artículos 73 y 76, de la Ley de Ingresos del Estado de Puebla‖, para 
garantizar la transparencia en el ejercicio de los recursos públicos ―y que la gente pueda 

tener acceso a toda la información de manera gratuita, sin necesidad de identificarse, con 
absoluto respeto al anonimato y también, reduciendo el costo de las copias certificadas‖. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vigilaremos que RMV no meta las manos en las elecciones: PRI  
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), vigilará 
que el titular del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas, no favorezca a su partido, 
Acción Nacional (PAN), durante las elecciones del 1 de julio. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La guerra panista: Yunques vs Corderistas  
Los problemas de la organización con Díaz Caneja y Grajales fracturarán al PAN de cara a 
la elección del candidato presidencial; dimes y diretes aumentan en un partido que tiene 
todo para perder. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Chocan panistas en Puebla; Josefina dice confiar en RMV  
A cinco días de que los panistas elijan a su candidato a la presidencia, se ha dado un 

choque en Puebla entre los seguidores de Josefina Vázquez Mota, apuntalada por el grupo 

del edil Eduardo Rivera; y de Ernesto Cordero, cobijado por el morenovallismo. Sin 
embargo, Vázquez Mota dice mantiene ―plena confianza‖ hacia el gobernador Rafael 
Moreno Valle. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

'Fabrica' Duarte carnaval contable 
Al intentar justificar los 25 millones de pesos en efectivo que le incautó la PGR el sábado 
en el aeropuerto de Toluca, el Gobierno de Veracruz hizo evidente que pasó por encima 
de las buenas prácticas de contabilidad y administración, según expertos contables. 
(Reforma) 

  
 

 
Investiga PGR a 3 ex mandatarios de PRI 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga a los ex gobernadores de 
Tamaulipas Eugenio Hernández, Tomás Yarrington y Manuel Cavazos Lerma, por lo que 
solicitó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) registros de entrada y 
salida del país de los ex funcionarios. (El Universal) 

 
 

 

 

"Calladito" no se acaba con el "narco": Calderón 
El mandatario aclara al inconforme que las muertes por la violencia en el país son 
provocadas por los criminales y no por su gobierno; quien pretende que nos crucemos de 
brazos está equivocado, afirma. (Milenio)  

  
 

 

Va la PGR contra 3 ex gobernadores del PRI en Tamaulipas 
Se solicitó a la SCT informe sobre viajes de los ex mandatarios Cavazos Lerma, 

Yarrington Ruvalcaba y Hernández Flores, revelan fuentes oficiales. (La Jornada) 
  
 

 

La sequía afecta ya a entidades financieras 
Las sequías y heladas del año pasado afectaron no sólo a los productores agrícolas y 
ganaderos, sino también a los intermediarios financieros privados, los cuales estiman 
que, de continuar la crisis climática, sus operaciones de crédito se verán afectadas 

durante el 2012.  (El Economista Digital) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21552:contraloría-turnó-40-investigaciones-contra-marinistas-a-la-pgj&Itemid=126
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Impiden a 3 ex gobernadores de Tamaulipas salir del país 
Miguel Ángel Mancera Espinosa resultó ganador de las encuestas por una cómoda ventaja 
sobre la precandidata Alejandra Barrales. De esta forma, y con base a la convocatoria del 
PRD, el ex procurador de Justicia es el virtual candidato de las izquierdas a la Jefatura de 
Gobierno del Distrito Federal, el cual deberá ser ratificado por el Consejo Electivo del 

PRD. (Crónica) 
  
 

 

PGR investiga a 3 ex gobernadores 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga a los ex gobernadores de 

Tamaulipas Manuel Cavazos Lerma, Tomás Yarrington Ruvalcaba y Eugenio Hernández 

Flores. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Augura Rivera unidad del PAN   

Pese a las acusaciones entre grupos de panistas, el edil poblano, Eduardo Rivera Pérez, presumió que en su 
partido sí habrá unidad una vez que resulte electo el candidato o candidata a la presidencia de México. Luego de 
que panistas acusaron presiones de funcionarios del gobierno estatal para favorecer a Ernesto Cordero y 

simpatizantes de éste a la dirigencia estatal del PAN en beneficio de los candidatos a diputados plurinominales, el 
munícipe aseguró que la elección interna en su partido se mantiene como un proceso democrático aunque 
también admitió, "candente". (Belén Cancino) 
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega alcalde vehículos para Sistema Angelopolitano  
El Ayuntamiento de Puebla dio el banderazo de salida de 32 unidades que se incorporan al Sistema Angelopolitano 
de Medio Ambiente y Servicios Públicos, con las que se pretende eficientizar el servicio de recolección de basura, 

alumbrado, parques y jardines, para ello la Comuna invirtió 15 millones de pesos. n el acto oficial, el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez resaltó que a lo largo de su primer año de gestión logró proporcionar a los 

poblanos un servicio de alumbrado mucho más eficiente, así como la recolección de basura y la separación de los 
residuos reciclables por lo que se están cumpliendo las acciones prometidas. simismo, refirió que en este primer 
año se han erogado 71 millones de pesos en estas unidades que se entregaron al Sistema Angelopolitano. (Irene 
Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4415-entrega-alcalde-vehiculos-para-sistema-angelopolitano  
 

 
 
CAMBIO 

 La unidad del PAN no está en riesgo: ERP  
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, al negar que existe una descomposición en el PAN de cara a la elección 
del candidato para contender por la Presidencia de la República, indicó que en breve fijará su postura sobre el 
proceso electoral que se vive en el interior del partido. Señaló que en AN no se ha perdido el control: ―Yo creo que 

no, hay un proceso democrático candente, estamos a menos ocho días de la elección‖. Indicó que de ninguna 
manera se pone en riesgo la unidad del partido y avaló la intervención de autoridades electorales de ser 

necesario: ―Hay condiciones para que el que gane en la próxima elección, todos salgamos unidos‖. (Luz Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-la-unidad-del-pan-no-est-en-
riesgo-erp.php 
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4415-entrega-alcalde-vehiculos-para-sistema-angelopolitano
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-la-unidad-del-pan-no-est-en-riesgo-erp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-la-unidad-del-pan-no-est-en-riesgo-erp.php
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CAMBIO 

 Lalo entrega equipo de limpia en zona limítrofe  
Las acciones del gobierno capitalino en la zona limítrofe no son una provocación para el gobierno de San Andrés 
Cholula encabezado por Miguel Ángel Huepa, así lo aseguró el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Ayer en la 
colonia Concepción La Cruz, ubicada en la franja territorial que se disputan Puebla y San Andrés, el edil entregó 

32 unidades al Sistema Angelopolitano de Servicios para el trabajo de limpia que requirieron la inversión de 15 

millones de pesos. Previo al evento, los vecinos de la zona expresaron que este tipo de acciones les generan 
confusiones pues el municipio vecino también se presenta en esa zona para hacer obras y otorgar servicios. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-lalo-entrega-equipo-de-limpia-en-
zona-lim-trofe.php 
 

 
 

MILENIO  

   Pese a jaloneos, habrá unidad: Eduardo Rivera 
Pese a los jaloneos y anuncios de denuncias entre los aspirantes presidenciales, Ernesto Cordero y Josefina 
Vázquez Mota, el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que existen condiciones para que el Partido 

Acción Nacional (PAN) mantenga la unidad. Argumentó que el proceso de selección sólo ha sido ―democrático y 

candente‖; de modo que consideró benévola la posibilidad de acudir a las instancias legales necesarias al registrar 
inconformidades. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9104394  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla y San Andrés podrían instalar cámaras de vigilancia en zona limítrofe 
Para la vigilancia de la zona limítrofe, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que es 
probable que su administración instale próximamente 10 cámaras de video, en coordinación con el Ayuntamiento 

de San Andrés Cholula. Mencionó que ya hay acercamientos entre los secretarios de Seguridad Pública de ambos 
municipios para hacer la colocación en áreas comunes y transitables, de manera independiente a los conflictos 
que existen en la zona por el cobro del predial. (Jesse Brena G.)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26557:puebla-y-san-andrés-podrían-
instalar-cámaras-de-vigilancia-en-zona-limítrofe&Itemid=332 

 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Convoca Ayuntamiento para Servicio Militar 
Del 1 al 15 de febrero iniciará el proceso del trámite de cartillas para la Clase 1994, anticipados y remisos, del 
Servicio Militar Nacional. Lo anterior lo informó el secretario de Gobernación del municipio Pablo Montiel Solana. 

Los jóvenes que deseen iniciar con el proceso deberán presentarse en el polideportivo Xonaca II, ubicado en la 
privada 28 Norte y bulevar Xonaca, de 8:00 a 14:00 horas, durante los primeros 15 días de febrero. De esta 

forma obtendrá la ficha de inicio del trámite, donde conocerá la hora, día y lugar para asistir a la Junta de 
Reclutamiento Municipal (8 Poniente 125 altos). Será en noviembre de 2012 cuando se lleve a cabo el sorteo para 
el Servicio Militar. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88897 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-lalo-entrega-equipo-de-limpia-en-zona-lim-trofe.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-lalo-entrega-equipo-de-limpia-en-zona-lim-trofe.php
http://impreso.milenio.com/node/9104394
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26557:puebla-y-san-andrés-podrían-instalar-cámaras-de-vigilancia-en-zona-limítrofe&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26557:puebla-y-san-andrés-podrían-instalar-cámaras-de-vigilancia-en-zona-limítrofe&Itemid=332
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88897
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CAMBIO 

 Lalo estrenará nuevo sistema de pendones 

Con la publicidad de su Primer Informe de Gobierno, el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez estrenará el nuevo 
mobiliario para la colocación de pendones que se instalará en la ciudad y que tendrá una inversión, en la primara 
etapa, de 2.5 millones de pesos, informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre 
Bandini. La intención del Ayuntamiento es regular los anuncios tanto de publicidad como de propaganda política, 
por lo que se invertirán en total 7 millones de pesos, además de que se colocarán en mil 600 puntos en la capital. 

El funcionario municipal resaltó que esta estrategia evitará daños en el alumbrado público y en zonas protegidas. 
(Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-lalo-estrenar-nuevo-sistema-de-
pendones.php 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Suma la Comuna 33 nuevos vehículos para servicios públicos en la capital 
Con la finalidad de brindar una mejora de los servicios públicos en la ciudad, este día el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó la segunda entrega de parque vehicular del Sistema Angelopolitano del 
Medio Ambiente y Servicios, la cual corresponde a una inversión de 14 millones 454 mil 130 pesos, para la 
adquisición de 33 nuevas unidades, las cuales optimizarán las labores diarias de los servicios que presta este 

organismo. Rivera Pérez respaldó la acción realizada por la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, en 
donde hay una muestra clara de que el presupuesto se está ejerciendo de manera eficiente para la adquisición de 
material que servirá para poder transformar y mejorar los servicios públicos. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26541:suma-la-comuna-33-nuevos-
veh%C3%ADculos-para-servicios-p%C3%BAblicos-en-la-capital&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El IMD apoyará a Mercedes Madrid para próximos torneos 

Con el objetivo de continuar apoyando y dar seguimiento al desarrollo deportivo de los atletas que integran el 
programa municipal ―Los Campeones que Queremos‖, el Instituto Municipal del Deporte apoyará económicamente 
a la tenismesista Mercedes Madrid Mantilla, que asistirá al tercer Torneo Selectivo rumbo al Campeonato 

Latinoamericano, Clasificación Olímpica y Campeonato del Mundo 2012, eventos que han dado inicio desde el 
pasado 19 de enero en la Ciudad de México. Así lo confirmó el Presidente de la Asociación Estatal de Tenis de 
Mesa, Sergio Torija Tezcucano, quien recibió la autorización del apoyo por parte de la directora general del 
Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_imd_apoyara_a_mercedes_madrid_para_proximos_torneos  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento lanza convocatoria de servicio militar para clase 94 

Del 1 al 15 de febrero iniciará el proceso del trámite de cartillas para la clase 1994, anticipados y remisos del 
Servicio Militar Nacional; así lo informó el secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana. ―Los 

interesados deberán asistir al Polideportivo Xonaca II, ubicado en Boulevard Xonaca y Privada de la 28 Norte de 
8:00 a 14:00 horas para obtener la ficha de inicio del trámite de la cartilla, el cual contendrá el día, horario y 
lugar al que se deberá presentar la documentación para el trámite que será en la Junta Municipal de 
Reclutamiento‖, detalló el titular de Segob. (Reto Diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-lanza-convocatoria-de-

servicio-militar-para-clase-94&id=25530  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-lalo-estrenar-nuevo-sistema-de-pendones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-310112-luz-lalo-estrenar-nuevo-sistema-de-pendones.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26541:suma-la-comuna-33-nuevos-veh%C3%ADculos-para-servicios-p%C3%BAblicos-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26541:suma-la-comuna-33-nuevos-veh%C3%ADculos-para-servicios-p%C3%BAblicos-en-la-capital&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_imd_apoyara_a_mercedes_madrid_para_proximos_torneos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-lanza-convocatoria-de-servicio-militar-para-clase-94&id=25530
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-lanza-convocatoria-de-servicio-militar-para-clase-94&id=25530
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

E-CONSULTA 

 En 2011 el Ayuntamiento de Puebla recibió 5 recomendaciones de la CEDH 
Durante 2011, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) emitió 61 recomendaciones, de las cuales ocho 
fueron dirigidas a la Procuraduría General de Justicia (PGJ), cinco a la presidencia municipal de Puebla y cuatro a 

la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Así lo informó este lunes el presidente de este organismo, Adolfo López 
Badillo, al presentar el informe anual de 2011 en las instalaciones del Complejo Cultural Universitario (CCU). 
Detalló que se recibieron 12 mil 785 solicitudes de intervención: 883 quejas se presentaron en contra de 
funcionarios públicos estatales y 495 en contra de servidores públicos municipales. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26554:en-2011-el-ayuntamiento-de-
puebla-recibi%C3%B3-5-recomendaciones-de-la-cedh&Itemid=332  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Causarán baja 69 agentes por no pasar exámenes 
Al menos 69 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, 50 policías y 19 de Tránsito, pronto serían dados de 
baja debido a que no aprobaron las pruebas de confianza el año anterior. Compañeros de los uniformados revelaron 

a Imagen Poblana que se están agrupando para acusar al Gobierno del Estado de despidos injustificados, pero la 
realidad es que no salieron bien en los exámenes que obliga la federación. Fuentes confiables revelaron que la 
mayoría de la gente era la consentida de Mario Ayón Rodríguez, secretario en la administración marinista. (Arturo 
Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/causaran-baja-69-agentes-por-no-pasar-examenes  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 CDHE mandó 8 recomendaciones a la PGJ, 5 al ayuntamiento de Puebla y 4 a la SSP  
El presidente de la CDHE, Adolfo López Badillo, informó que en 2011 emitió 61 recomendaciones, de las cuales, 8 
fueron para la Procuraduría General de Justicia, 5 para la Presidencia Municipal de Puebla y 4 para la Secretaría 

de Seguridad Pública. Al presentar su primer informe anual de actividades 2011, el presidente de la CDHEP, 
Adolfo López Badillo, se comprometió a que el organismo seguirá trabajando en la protección y divulgación de los 

derechos humanos, fortaleciendo la vida democrática de la entidad. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21869:cdhe-mandó-8-
recomendaciones-a-la-pgj-5-a-ayuntamiento-de-puebla-y-4-a-la-ssp&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Especialistas de la UNAM revisan Viaducto ''Zaragoza'' 

Obras viales que ejecuta el gobierno del estado para la construcción del Viaducto ―Ignacio Zaragoza‖ comenzaron 
a ser revisadas este lunes por ingenieros especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
para corroborar o desechar si la caída de una dovela, el pasado 20 de este mes, se debió a un error humano. El 

secretario de Infraestructura en la gestión estatal, José Antonio Gali Fayad, se reunió con los especialistas en las 
instalaciones de Casa Aguayo, junto con el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, en donde se pidió 
a los ingenieros de la máxima casa de estudios del país, hacer una minuciosa revisión de los trabajos. (Hugo 

Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Especialistas-de-la-UNAM-
revisan-Viaducto-''Zaragoza''&id=25535 
 
 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26554:en-2011-el-ayuntamiento-de-puebla-recibi%C3%B3-5-recomendaciones-de-la-cedh&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26554:en-2011-el-ayuntamiento-de-puebla-recibi%C3%B3-5-recomendaciones-de-la-cedh&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/causaran-baja-69-agentes-por-no-pasar-examenes
http://www.imagenpoblana.com/2011/causaran-baja-69-agentes-por-no-pasar-examenes
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21869:cdhe-mandó-8-recomendaciones-a-la-pgj-5-a-ayuntamiento-de-puebla-y-4-a-la-ssp&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21869:cdhe-mandó-8-recomendaciones-a-la-pgj-5-a-ayuntamiento-de-puebla-y-4-a-la-ssp&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Especialistas-de-la-UNAM-revisan-Viaducto-''Zaragoza''&id=25535
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Especialistas-de-la-UNAM-revisan-Viaducto-''Zaragoza''&id=25535
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer el alcalde Eduardo Rivera dono una fosa para sepultar a la bebe muerta el fin de semana que le 

presento la RED. 

 El 1º  de febrero inician trámite para cartilla militar; es un trámite individual y gratuito. 
 La Comuna entrego 39 nuevos camiones recolectores de basura. 

 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera dice que el PAN no imita al PRI al utilizar la estructura pública para 

apoyar algún candidato.  
 La secretaria del medio ambiente advierte a los aspirantes a elección popular que violen la norma de 

publicidad electoral, como pendones, pueden ser sancionados con la cancelación de los mismos.   
 
 
 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El Secretario de Gobernación del Municipio, Pablo Montiel Solana, que deja un lado la posición municipal y 

habla de cuestiones del orden político, dijo que en el PAN no hay presiones para votar por algún candidato 
en especial para que sea el representante del grupo político.  

 El Ayuntamiento de Puebla anuncia el trámite para obtener la Cartilla Militar.  

 Inicia la modernización del Catastro Público.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Le regidor presidente de la comisión de Gobernación, Jaime Zurita García, reconoció que la cusa principal 

por la que el ayuntamiento de Puebla no ha podido sancionar a exfuncionarios de la pasada administración 
es por que ellos si escondieron bien sus delitos.  

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez rechazó que al PAN se le haya salido de control el proceso 
interno para la elección de sus candidatos tanto a la presidencia de la republica como a las diputaciones y 

senadurías. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 32 vehículos para el Sistema Angelopolitano de esta ciudad de Puebla, 15 millones de pesos invirtió el 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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Ayuntamiento de Puebla.  
 Eduardo Rivera niega provocación a San Andrés Cholula con nuevas patrullas que operan en la zona 

limítrofe.  
 Los servicios del 1 al 15 de febrero se darán para tramitar la Cartilla Militar, para las personas de 1994, 

anticipados y remisos, los trámites se harán en el polideportivo de Xonaca. Toda la información en 

www.pueblacapital.gob.mx, en un enlace que dice Cartilla Militar.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera entrego  33 nuevas unidades al sistema Angelopolitano en al zona 
militrofe con San Andrés Cholula, el edil informo que con estas unidades se atenderán servicios como la 
recolección de basura y el alumbrado publico. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El hombre que desafortunadamente cayó en una zanja en las inmediaciones del viaducto Zaragoza falleció 
 La asociación mexicana de empresarios de gasolineras, anuncio un probable desabasto de gasolina y diesel 

a partir de febrero en todo el país, sin embargo la presidenta de gasolineras de Puebla  y Tlaxcala   los 

descarta.  

 11 familias de la Colonia la libertad padecen desde hace un mes  desabasto de agua  y urgen solución.  
 Del 1 al 15 de febrero la Secretaria de Gobernación Municipal entregara las fichas para el trámite de la 

cartilla militar para la clase 1994 anticipados y remisos.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Hallan hombre semienterrado, el hombre de aproximadamente 30 años de edad estaba en una zanja de 

un metro de profundidad, cubierto de escombro. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Apoya Mondragón investigar a funcionarios de RMV 
Luego de las acusaciones entre los equipos de los precandidatos presidenciales de Josefina Vázquez Mota y 
Ernesto Cordero Arroyo, el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reconoció que son muy 

graves los señalamientos en contra de los funcionarios de la administración estatal, por lo que apoyó que se inicie 
una investigación. El líder de Acción Nacional evitó deslindar al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de las 
denuncias en contra de funcionarios estatales, quienes presuntamente utilizan recursos públicos para favorecer a 
Ernesto Cordero, y en cambio pidió que se deslinden responsabilidades sobre su actúa. (Cirilo Calderón) 

 

 
 

EL HERALDO 

 ¡Otro recurso de inconstitucionalidad contra el Congreso! 
Se fragua otro revés al Congreso del estado, ahora contra el artículo 80 de la reforma a la Ley del ISSSTEP que se 
considera inconstitucional porque en el cálculo de la pensión hace que los trabajadores del Estado se tengan que 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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prorratear a cinco años, cuando la legislación anterior establecía que tenía que ser sobre el último salario. Luego 
de que la SCJN declaró inconstitucional el cobro de 80 pesos por cada hoja certificada para obtener información 
gubernamental que obligó al Congreso local revisar dicho apartado en la Ley de Ingresos del Gobierno del estado; 
los trabajadores ya preparan amparos para que el Poder Judicial de la Federación dictamine inconstitucional ese 
artículo del ISSSTEP, así como la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41755:otro-recurso-de-
inconstitucionalidad-contra-el-congreso&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Encabeza PGJ recomendaciones de Derechos Humanos  
De las 61 recomendaciones emitidas por la Comisión de Derechos Humanos (CEDH) en el periodo de septiembre 
2010 a agosto 2011, ocho fueron para la Procuraduría General de Justicia (PGJ), con lo que se ubica en el primer 
lugar de la lista. Así lo dio a conocer Adolfo López Badillo, presidente del organismo durante su primer informe de 
labores, quien indicó que el segundo lugar lo ocupó el municipio de Puebla con cinco recomendaciones y cuatro 

fueron emitidas a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en el estado. (Patricia Gutiérrez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41753:encabeza-pgj-
recomendaciones-de-derechos-humanos&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Denuncia formal contra funcionarios estatales que operan a favor de Cordero 
El equipo de Josefina Vázquez Mota en Puebla tomó la palabra a quienes, como Juan Carlos Mondragón Quintana, 
pidieron presentar una denuncia si tenían pruebas de que funcionarios del gobierno estatal operaban con recursos 
públicos a favor del precandidato Ernesto Cordero Arroyo. Así, este lunes la coordinación estatal de precampaña 

de Josefina Vázquez Mota presentó ante la Secretaría de la Contraloría del Estado una denuncia en contra de los 
funcionarios que resulten responsables por el uso de los recursos estatales para operar en favor de la precampaña 
de Ernesto Cordero Arroyo. (Patricia Gutiérrez 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41754:denuncia-formal-
contra-funcionarios-estatales-que-operan-a-favor-de-cordero&catid=53:portada  

 

 
 

SINTESIS 

 Exigen mayor apoyo a líder del sindicato 25 de la Secretaría de Salud 
Trabajadores de la Jurisdicción Sanitaria número tres con sede en esta ciudad, exigieron al Secretario General de 
la sección 25 del sindicato de trabajadores de la Secretaría de Salud, Julio Alfredo García que atienda a sus 

necesidades y solicitudes, de lo contrario se sumarán a otras jurisdicciones que solicitan su destitución. Durante 
una reunión que duró cerca de cuatro horas, Alfredo García respondió que los resultados que ha entregado a los 
trabajadores nadie los puede negar y la delegación de la jurisdicción tres es la que más apoyos ha recibido en los 
últimos meses, y aseguró que no estuvo de acuerdo en el actuar de la delegación sindical de esta región, la cual 

solicitó a través de una manifestación la salida del jefe jurisdiccional, Juan Vázquez Rodríguez. (Darío Cruz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/4447-exigen-mayor-apoyo-a-lider-del-sindicato-25-de-la-
secretaria-de-salud  

 

 
 

SINTESIS 

 Este 1 de febrero inician preinscripciones en educación básica 
A dos días de que inicie el periodo de preinscripciones a educación básica los padres de familia deben tener 
presente que deben llevar original y copia del acta de nacimiento, copia de la CURP y para primaria, secundaria y 

bachilleratos constancia de estudios. El subsecretario de educación básica, Víctor Manuel Barceló, indicó desde 
inicios del mes de enero que el proceso de preinscripción iniciaría el día 1 de febrero y que cada institución sería 

responsable de llevar a cabo el trámite por el que no se deben de cobrar cuotas ya que se trata de un 
procedimiento gratuito. Además que los lugares que se oferten estarán sujetos a la capacidad de cada una de las 
escuelas, por lo que los padres de familia deberán estar atentos a las indicaciones que los directivos den al 
respecto. (Leticia Gutiérrez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4446-este-1-de-febrero-inician-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41755:otro-recurso-de-inconstitucionalidad-contra-el-congreso&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41755:otro-recurso-de-inconstitucionalidad-contra-el-congreso&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41753:encabeza-pgj-recomendaciones-de-derechos-humanos&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41753:encabeza-pgj-recomendaciones-de-derechos-humanos&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41754:denuncia-formal-contra-funcionarios-estatales-que-operan-a-favor-de-cordero&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41754:denuncia-formal-contra-funcionarios-estatales-que-operan-a-favor-de-cordero&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/4447-exigen-mayor-apoyo-a-lider-del-sindicato-25-de-la-secretaria-de-salud
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/4447-exigen-mayor-apoyo-a-lider-del-sindicato-25-de-la-secretaria-de-salud
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4446-este-1-de-febrero-inician-preinscripciones-en-educacion-basica-
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preinscripciones-en-educacion-basica-  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Tibio desempeño del ombusdsman poblano 
Durante 2011, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CEDHEP) emitió 61 recomendaciones, el 

número más bajo desde hace siete años. Incluso desde la llegada del actual ombusdsman, Adolfo López Badillo, 
en julio pasado, apenas se han emitido 23 recomendaciones, el más bajo promedio desde el año 2002. Este 

lunes, López Badillo rindió su informe de labores del organismo durante el 2011, tiempo en el que emitieron ocho 
recomendaciones a la Procuraduría General de Justicia, cinco para la Presidencia Municipal de Puebla y cuatro 
para la Secretaría de Seguridad Pública. Con la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle, el ombsdusman se 
comprometió a que el organismo seguirá trabajando en la protección y divulgación de los derechos humanos.  

(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88905  

 
 
INTOLERANCIA  

 La guerra sucia no impedirá mi registro: Zanatta 
Rosalío Zanatta Vidaurri, aspirante a la diputación federal por el distrito de Ajalpan, aseguró que la ―guerra sucia‖ 

que hay en su contra no impedirá su registro como precandidato ante el PRI. Para tener un antecedente, solicitó 
ante las instancias correspondientes emitir una declaración respecto a su supuesto registro como precandidato a 

la diputación federal por parte del Partido del Trabajo (PT). Esto, derivado del documento que desde hace algunos 
días ha circulado en las redes sociales donde aparecen nombres de los precandidatos. Durante la rueda de prensa 
que realizó Zanatta Vidaurri ayer, mostró las solicitudes que ha realizado ante el Trife y el PT. (Guadalupe 
Amador) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88903  

 
INTOLERANCIA  

 Calderón, el presidente del empleo informal 
Luego de ratificar que el reto del próximo presidente de la República será generar un millón de empleos formales 
cada año, el titular de la Liga de Economistas Revolucionarios del Estado de Puebla, Raúl Villalobos Camacho, dijo 

que la tarea se presenta complicada, sobre todo porque en la actualidad se generan menos de 200 mil trabajos en 
ese mismo lapso de tiempo, lo que incrementa el comercio informal. Por lo anterior, agregó que el actual 
mandatario del país, Felipe Calderón Hinojosa, sí debe ser considerado el presidente del empleo, ―pero es el 

presidente del empleo informal‖. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88901  

 
INTOLERANCIA  

 Educación e inseguridad, temas urgentes: Dávalos 
El rector de la Universidad Iberoamericana (UIA), David Fernández Dávalos, afirmó que resulta urgente cambiar 
las estrategias gubernamentales en el combate efectivo a la inseguridad y una reforma educativa, para brindar 
mejores resultados a los ciudadanos. Comentó que esos dos retos son los proyectos de nación que se deben 
consolidar en corto tiempo, por lo que los militantes de los diferentes partidos políticos deben colocarlos en la 
agenda nacional. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88900 

 
INTOLERANCIA  

 Inicia proceso de preinscripciones 
Del 1 al 15 de febrero será el periodo para las preinscripciones en el nivel básico. Por eso, el titular de la Corde 

10, José de Jesús Cruz López, pidió a los padres de familia no hagan fila con dos o tres días de anticipación, pues 
hay cupo suficiente para todos los niños y jóvenes que quieran ingresar a las escuelas. Cabe señalar que el 
proceso de preinscripción se realiza año con año, bajo el objetivo de determinar la población que demanda el 
servicio de educación para los niveles preescolar, primaria y secundaria. Cruz López aseveró que todas las 
escuelas están en las condiciones para ofrecer un servicio de calidad para los niños, además de que cada 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4446-este-1-de-febrero-inician-preinscripciones-en-educacion-basica-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88905
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88903
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88901
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88900
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institución está en competencia, lo que hace que la calidad se eleve.  (Guadalupe Amador Guzmán) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88909  

 

 
 

CAMBIO 

 Moreno Valle presentará nueva Ley de Notariado  

El gobierno del estado prepara una iniciativa para crear una nueva Ley de Notariado para el estado de Puebla, 
anunció el secretario general de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, quien dijo que el ordenamiento se 

enviará al Congreso del estado antes de que termine el 2012, pues aún están trabajando en esta nueva reforma. 
Enrique Quiroz Acosta, subsecretario jurídico de la SGG, detalló que la nueva ley buscará establecer candados 
para evitar que la entrega de notarías se realice con intereses políticos, partidistas o personales, y aseguró que se 
garantizará que se respeten los derechos de los interesados. (Viridiana Lozano Ortíz)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-vir-moreno-valle-presentar-nueva-ley-
de-notariado.php 
 

CAMBIO 

 Anuncia RMV reducción de costo por copia certificada 

Con el objetivo de dejar sin efectos la acción de inconstitucionalidad promovida contra la Ley de Ingresos 2012, el 
gobernador Rafael Moreno Valle enviará mañana al Congreso local una iniciativa de reforma para reducir el costo 
de 80 a 20 pesos por hoja para acceder a la información relativa a gastos del gobierno y recaudación fiscal. En 
entrevista radiofónica con Joaquín López Dóriga, Moreno Valle advirtió que hasta el momento la Procuraduría 

General de Justicia carece de elementos en contra del exgobernador Mario Marín como los tiene contra otros 40 
exfuncionarios, entre los que resaltan Alfredo Arango, de Salud y Javier García Ramírez, de Obras Públicas. 

(Selene Ríos Andraca)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-sel-anuncia-rmv-reducci-n-de-costo-
por-copia-certificada.php 
 

CAMBIO 

 Blanca Alcalá se perfila como la candidata del PRI al Senado 
El precandidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, decidió mantener a Blanca Alcalá como primera en la 
fórmula al Senado de la República y romper la interlocución con el gobernador Rafael Moreno Valle. También fue 
decisión de exgobernador mexiquense desestimar los berrinches de Javier López Zavala, y si no acepta la 

segunda posición otro ocupará ese lugar, revelaron a CAMBIO fuentes del partidazo. En tanto, el futuro de 
Fernando Morales y Alejandro Armenta ya está decidido puesto que se les negará su registro como dupla para 

contender por los espacios del tricolor debido a que ni siquiera figuraron en los distintos estudios demoscópicos 
que realizó la dirigencia nacional para medir a los aspirantes al Senado. (Yonadab Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-yon-blanca-alcal-se-perfila-como-la-
candidata-del-pri-al-senado.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Hasta ahora no hay elementos para proceder vs. Marín: Moreno Valle 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas (RMV) afirmó que ―hasta ahora‖ no hay elementos para investigar al ex 
mandatario estatal, Mario Marín Torres, aunque dijo que su administración está dispuesta a seguir investigando y 
que, en caso de hallar anomalías o delitos, se procederá legalmente contra los infractores o transgresores, 
independientemente del puesto que hayan ostentado en la pasada administración. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hasta-ahora-no-hay-elementos-para-proceder-vs-mario-
marin-rafael-moreno-valle_id_2751.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

   El gobernador plantea reducir costo de copias en Ley de Ingresos 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que mañana enviará una iniciativa al Poder Legislativo para 
modificar los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos con la finalidad de que el precio de 80 pesos por copia 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88909
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-vir-moreno-valle-presentar-nueva-ley-de-notariado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-vir-moreno-valle-presentar-nueva-ley-de-notariado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-sel-anuncia-rmv-reducci-n-de-costo-por-copia-certificada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-sel-anuncia-rmv-reducci-n-de-costo-por-copia-certificada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-yon-blanca-alcal-se-perfila-como-la-candidata-del-pri-al-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-310112-yon-blanca-alcal-se-perfila-como-la-candidata-del-pri-al-senado.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hasta-ahora-no-hay-elementos-para-proceder-vs-mario-marin-rafael-moreno-valle_id_2751.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hasta-ahora-no-hay-elementos-para-proceder-vs-mario-marin-rafael-moreno-valle_id_2751.html
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certificada de dicho documento se reduzca a 20 pesos. Asimismo, el mandatario estatal dio a conocer que se 
reducirá 30 por ciento el presupuesto destinado a propaganda para los festejos del 5 de mayo. (Martín 
Hernandez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-planteara-reduccion-de-80-a-20-pesos-en-
copias-de-ley-de-ingresos_id_2752.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Con un mes de atraso, calendariza el Congreso la glosa del informe de Rafael Moreno Valle 

La glosa del primer informe de labores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas iniciará el 7 de febrero próximo, 

luego de que el Congreso local postergó este acto de rendición de cuentas todo el mes de enero. De acuerdo con 
el calendario que elaboró la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Poder Legislativo, que se encuentra en 
poder de La Jornada de Oriente, los 16 integrantes del gabinete estatal comparecerán ante los diputados durante 
15 días. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-un-mes-de-atraso-calendariza-el-congreso-la-glosa-
del-informe-de-rafael-moreno-valle_id_2759.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

   El Congreso estatal realizará un diagnóstico sobre las zonas de riesgo en Puebla 
Los integrantes de la Comisión de Protección Civil del Congreso del estado acordaron el inicio de trabajos para 
realizar un diagnóstico de las zonas de riesgo en Puebla, principalmente las que comprenden poblaciones 
asentadas sobre ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Durante la instalación de ese órgano legislativo, que se 
creó con la reforma al Congreso del año pasado, los legisladores acordaron reunirse en los próximos días para 

definir el plan de acción. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-estatal-realizara-un-diagnostico-sobre-las-
zonas-de-riesgo-en-puebla_id_2755.html  

 
 
 

 
 
MILENIO 

 Recibe Congreso propuesta para modificar Código Civil del Estado 
El gobierno del estado envió dos iniciativas al Congreso local para hacer modificaciones a la Ley del Notariado y al 
Código Civil del Estado, así lo confirmó Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno 
(SGG). El funcionario detalló que en el caso de la reforma a la Ley del Notariado que con la finalidad de evitar un 

mal uso de un poder notarial, se adicionará el artículo 109 Bis, con lo cual se obligará a los fedatarios a dar aviso 
inmediato de un otorgamiento, revocación o renuncia de este tipo de documentos. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9104436   
 

MILENIO 

   Analizan desaparición de SDS 
El presidente de la comisión de Desarrollo Social en el Congreso del estado, Antonio Vázquez Hernández, dejó 
abierta la posibilidad de que desaparezca la secretaría estatal del ramo, al revelar que dentro del análisis para su 
reestructuración se evalúa incorporar varias de sus áreas a otras dependencias. Hay parte que se va a Finanzas, 
parte que se va a Infraestructura, parte que se va a Educación. Pero corresponde al Gobierno del Estado, por la 
valoración que ha tenido, mencionar (si desaparece). No quiero adelantar cosas‖, expresó. (Tonatihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9104409  
 

MILENIO  

 Diputados inspeccionarán obras de gobierno estatal 
Para verificar que las obras de infraestructura emprendidas por la administración estatal cumplan los proyectos 
técnicos y cuenten con los lineamientos para que los trabajos se desarrollen, los diputados realizarán un recorrido 
por las obras que el gobierno estatal ejecuta en la capital. De acuerdo con el diputado Inés Saturnino López 
presidente de la Comisión de Infraestructura, explicó que la visita tiene por objetivo comprobar la manera en 
cómo se han efectuado los diferentes proyectos que desde hace una año emprendió la administración 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-planteara-reduccion-de-80-a-20-pesos-en-copias-de-ley-de-ingresos_id_2752.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-planteara-reduccion-de-80-a-20-pesos-en-copias-de-ley-de-ingresos_id_2752.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-un-mes-de-atraso-calendariza-el-congreso-la-glosa-del-informe-de-rafael-moreno-valle_id_2759.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-un-mes-de-atraso-calendariza-el-congreso-la-glosa-del-informe-de-rafael-moreno-valle_id_2759.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-estatal-realizara-un-diagnostico-sobre-las-zonas-de-riesgo-en-puebla_id_2755.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-estatal-realizara-un-diagnostico-sobre-las-zonas-de-riesgo-en-puebla_id_2755.html
http://impreso.milenio.com/node/9104436
http://impreso.milenio.com/node/9104409
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morenovallista. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9104408  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Descartan que detención de marinistas afecte a aspirantes zavalistas  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, descartó que la 

investigación y detención de marinistas afecte las aspiraciones del grupo político de Javier López Zavala, al que 

pertenece. Durante la elección local de 2010, el líder del Poder Legislativo fue uno de los coordinadores de 
campaña de López Zavala, en ese momento candidato al gobierno estatal de Puebla. Márquez Martínez, igual que 
López Zavala fueron, en su momento, integrantes del gabinete del ex gobernador Mario Marín Torres y 
compañeros de Alfredo Arango García, actualmente recluido en el penal de San Miguel por presunto 

enriquecimiento ilícito. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26561:descartan-que-detención-de-
marinistas-afecte-a-aspirantes-zavalistas&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Revisa el PRI si diputados de Acción Nacional plagian sus iniciativas 

El área de Estudios y Proyectos Legislativos del Congreso Local realiza un comparativo para confirmar que las 
iniciativas priistas han sido plagiadas por diputados de Acción Nacional a sus compañeros, informó el presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez. Por su parte, las diputadas locales 

Zenorina González y Elvia Suárez, pidieron respeto al trabajo que realiza cada fracción parlamentaria. Entre las 
iniciativas similares de las fracciones del PRI y del PAN destacan la Ley de Transparencia, la Ley de 
Responsabilidad Solidaria, la Ley Orgánica Municipal y la Ley para la Prevención y Combate del Abuso del Alcohol. 
(Claudia Lemuz)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26552:revisa-el-pri-si-diputados-de-
acci%C3%B3n-nacional-plagian-sus-iniciativas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Aumentan en casi 36% las solicitudes de información en este sexenio 
En 35.69 por ciento aumentó el número de solicitudes de información durante los primeros 11 meses de este 
sexenio, respecto a la cantidad registrada en todo 2010, según la Secretaría de la Contraloría y la Comisión para 
el Acceso a la Información Pública (CAIP). De acuerdo con la respuesta a la solicitud de transparencia 00007512, 
realizada por Tomás Adrián Gamboa Melgoza, el gobierno estatal capturó tres mil 934 preguntas de la sociedad a 

través del sistema electrónico Infomex, entre el 1 de febrero y el 31 de diciembre del año pasado. (Fernando 
Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26551:aumentan-en-casi-36-las-
solicitudes-de-informaci%C3%B3n-en-este-sexenio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Niega Manzanilla y Regordosa apoyo del gobierno estatal para Cordero 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, negó que se utilicen recursos 
públicos de la administración estatal para apoyar la campaña del precandidato a la presidencia de la República por 
el PAN, Ernesto Cordero Arroyo. Mientras que la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo (Secotrade) 

indicó que Israel Mancilla, a quien se señala por apoyar con la estructura gubernamental al panista, renunció 
desde hace 15 días a la dependencia, aunque su nombre aparece todavía en el directorio. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26549:niega-manzanilla-y-regordosa-

apoyo-del-gobierno-estatal-para-cordero&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 SEP sancionará a escuelas públicas que cobren fichas de preinscripción 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) advirtió que aplicará sanciones a los directores o docentes que intenten 
cobrar por la ficha de preinscripción en escuelas de nivel preescolar, primaria y media superior. Al respecto, el 
titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, informó que ya fue girada a todas las instituciones del estado una 

http://impreso.milenio.com/node/9104408
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26561:descartan-que-detención-de-marinistas-afecte-a-aspirantes-zavalistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26561:descartan-que-detención-de-marinistas-afecte-a-aspirantes-zavalistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26552:revisa-el-pri-si-diputados-de-acci%C3%B3n-nacional-plagian-sus-iniciativas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26552:revisa-el-pri-si-diputados-de-acci%C3%B3n-nacional-plagian-sus-iniciativas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26551:aumentan-en-casi-36-las-solicitudes-de-informaci%C3%B3n-en-este-sexenio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26551:aumentan-en-casi-36-las-solicitudes-de-informaci%C3%B3n-en-este-sexenio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26549:niega-manzanilla-y-regordosa-apoyo-del-gobierno-estatal-para-cordero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26549:niega-manzanilla-y-regordosa-apoyo-del-gobierno-estatal-para-cordero&Itemid=332
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circular en donde se resalta que el trámite es gratuito. Detalló que el proceso de preinscripción se realizará del 1 
al 15 de febrero, como está marcado en el calendario del ciclo escolar 2011-2012. (Jaime Zambrano)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26550:advierte-sep-sanciones-a-
escuelas-p%C3%BAblicas-que-cobren-fichas-de-preinscripci%C3%B3n&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncia RMV iniciativa de reforma a Ley de Ingresos  

En entrevista con el periodista Joaquín López Dóriga, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, anunció que 
este miércoles ―estaré presentando una iniciativa para modificar los artículos 73 y 76, de la Ley de Ingresos del 
Estado de Puebla‖, para garantizar la transparencia en el ejercicio de los recursos públicos ―y que la gente pueda 
tener acceso a toda la información de manera gratuita, sin necesidad de identificarse, con absoluto respeto al 
anonimato y también, reduciendo el costo de las copias certificadas‖. Después de que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación recibió la solicitud de ―acción de inconstitucionalidad‖ en contra de ambos artículos de la 
mencionada ley, que obliga a los ciudadanos a pagar 80 pesos por cada copia que requiriera sobre la 
documentación comprobatoria del ejercicio del gasto público, el mandatario poblano anunció su modificación. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_rmv_iniciativa_de_reforma_a_ley_de_ingresos_  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sentencia depende del fallo del amparo promovido por Arango: TSJ 

El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (TSJEP), David López Muñoz, reveló que el 
tiempo para dictar sentencia en el caso de Alfredo Arango García, dependerá del fallo del amparo que el extitular 
de la Secretaría de Salud en la administración de Mario Marín Torres, acusado de supuesto enriquecimiento ilícito, 
promovió ante instancias federales. ―El tiempo para dictarle sentencia (a Alfredo Arango) depende del amparo, su 

defensa lo está esperando. Hay un amparo en contra del auto de formal prisión y seguramente dependiendo del 
amparo, si gana o lo pierde, se seguirá con el proceso‖, detalló el presidente del TSJEP. (Cristóbal Lobato)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/sentencia_depende_del_fallo_del_amparo_promovido_por_arango_tsj  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla ha avanzado en derechos humanos: CNDH 

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, aseguró que 
Puebla ha ido creciendo en este tema y reconoció la autonomía que tiene el instituto. ―Pese a los esfuerzos 
humanos que se han hecho en la comisión, hay que reconocer que sin duda hemos tenido avances pero también 

que todavía existen funcionarios públicos renuentes, por fortuna escuchamos cómo en Puebla todas las 
comisiones fueron aceptadas y esto es importante reconocer‖, sentenció. Lo anterior lo declaró en el marco del 
primer informe del titular de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Puebla, Adolfo López Badillo; el 
cual estuvo presidido por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien garantizó el respeto a los derechos 

humanos de todos los ciudadanos y comunicó que es la primera vez en la historia que en Puebla se combate y se 
castiga el delito de trata de personas, que vulnera los derechos humanos. (Cristóbal lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_ha_avanzado_en_derechos_humanos_cndh 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entregan patrullas y uniformes a policías en San Pedro Cholula 

Para reforzar seguridad en el municipio de San Pedro Cholula, la presidenta municipal Dolores Parra Jiménez 
entregó nuevo equipamiento para el cuerpo de policías que integra la Comisaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal. Para la adquisición de este equipo se invirtieron 7 millones de pesos. La munícipe destacó que luego de 
que el año pasado se lograra la recuperación del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) 

se pudieron obtener los recursos necesarios para reforzar los esquemas de seguridad en la demarcación. (Julio 
Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_patrullas_y_uniformes_a_policias_en_san_pedro_cholula  

 

 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26550:advierte-sep-sanciones-a-escuelas-p%C3%BAblicas-que-cobren-fichas-de-preinscripci%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26550:advierte-sep-sanciones-a-escuelas-p%C3%BAblicas-que-cobren-fichas-de-preinscripci%C3%B3n&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_rmv_iniciativa_de_reforma_a_ley_de_ingresos_
http://periodicodigital.com.mx/notas/sentencia_depende_del_fallo_del_amparo_promovido_por_arango_tsj
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_ha_avanzado_en_derechos_humanos_cndh
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_patrullas_y_uniformes_a_policias_en_san_pedro_cholula
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IMAGEN POBLANA  

 Pondrán fin a premios sexenales 
Valentín Meneses y los notarios de Tepexi de Rodríguez y Tetela de Ocampo fueron los últimos en recibir como 
premio una notaría. La nueva iniciativa de ley que presentará el Gobierno del Estado para reformar el Sistema de 
Notarías logrará evitar la guerra entre el Consejo de Notarios y la administración estatal como ocurrió en los 
tiempos de Mario Marín Torres y Melquíades Morales, causada por la entrega de estos premios sexenales. La 
modificación a Ley del Notariado que el gobierno ha enviado al Poder Legislativo eliminará la posibilidad de que la 
entrega de notarias permanezca como el ―clásico premio sexenal‖, que además representaba un enfrentamiento 

entre el mandatario en turno y el consejo de fedatarios. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/pondran-fin-premios-sexenales  
 

IMAGEN POBLANA  

 Rinde titular de CDHEP primer informe de labores  
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, Adolfo López Badillo, presentó su primer 

informe de actividades, en el que destacó que hasta agosto de 2011 recibieron 38 solicitudes en materia de 
transparencia, las cuales fueron resueltas en un 100 por ciento. Entre los temas que resaltó, está la prevención de 
violencia hacia los niños y la equidad de genero, para lo que capacitaron a 15 mil 525 personas; asimismo, en 
prevención de una cultura de respeto a las personas con VIH/SIDA capacitaron a 12 mil. La difusión llegó a 317 mil 
225 personas, también capacitaron a 1,344 elementos del Ejército.. (Imagen) 
http://imagenpoblana.com/2011/rinde-titular-de-cdhep-primer-informe-de-labores  
  

IMAGEN POBLANA  

 En marcha Centro Integral de Servicios en Tenextatiloyan 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Centro Integral de Servicios en la comunidad de San Miguel 
Tenextatiloyan, en el municipio de Zautla, el cual requirió de una inversión de 20 millones de pesos. En una gira 
este medio día por ese municipio, refrendó su compromiso de lograr la equidad en el estado, por lo que parte de las 
políticas de su administración es revertir el problema de la dispersión poblacional, acercar los servicios a decenas 

de localidades. Mencionó que se van a seguir construyendo más centros integradores en comunidades rurales, 
solamente en el primero año de su administración se edificaron 146. (Imagen) 
http://imagenpoblana.com/2011/en-marcha-centro-integral-de-servicios-en-tenextatiloyan  
 

  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No soy candidato de Moreno Valle: FM  
El diputado federal de PRI, Fernando Morales Martínez, descartó que el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, esté interviniendo en los procesos internos de su partido para que él sea el candidato a senador de la 
República. Como un mito calificó las versiones de que el mandatario estatal quiere que él sea el candidato tricolor, 
toda vez que enfatizó que el gobierno de Moreno Valle es ajeno a cuestiones partidistas. Morales Martínez aseguró 
que mantiene una relación de respeto con el titular del Ejecutivo, aunque admitió que Moreno Valle ve con 
simpatía el trabajo que ha realizado desde San Lázaro. (Santiago Quintana) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-soy-candidato-de-Moreno-
Valle:-FM&id=41441 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Porque 'sale caro el personal' elevaron a 500 pesos la consulta en el RPP 
El Director del Instituto Catastral de Puebla, Alejandro Pagés justificó el hecho que el gobierno del estado haya 

aumentado de 65 a 500 pesos el costo de las consultas en el Registro Público de la Propiedad (RPP), con el 
argumento de que ―sale caro el personal‖. En entrevista dijo que con ese elevo del 769 % más, no coloca a la 
entidad como las más caras en este tipo de revisiones, pues dijo que en el Estado de México cobran mucho más 

que aquí. A su parecer, eso no representa gastos a los poblanos porque mucha gente ni se acerca al Registro 
Público de la Propiedad, porque no  tienen a qué ir. (Isaac Jiménez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Porque-'sale-caro-el-personal'-
elevaron-a-500-pesos-la-consulta-en-el-RPP&id_noticia=41443  
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/pondran-fin-premios-sexenales
http://imagenpoblana.com/2011/rinde-titular-de-cdhep-primer-informe-de-labores
http://imagenpoblana.com/2011/en-marcha-centro-integral-de-servicios-en-tenextatiloyan
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-soy-candidato-de-Moreno-Valle:-FM&id=41441
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-soy-candidato-de-Moreno-Valle:-FM&id=41441
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Porque-'sale-caro-el-personal'-elevaron-a-500-pesos-la-consulta-en-el-RPP&id_noticia=41443
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Porque-'sale-caro-el-personal'-elevaron-a-500-pesos-la-consulta-en-el-RPP&id_noticia=41443
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Califica Derbez Bautista de 'incongruente' al Congreso por Ley de Trasparencia 
El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista calificó al Congreso del 
Estado como ―incongruente‖ al aprobar una Ley de Transparencia, que se contradice, pues cobrará hasta 80 
pesos por copia a quien solicite información. Por lo que  hizo un llamado a los legisladores locales a ―reflexionar‖ 
toda vez que  la Ley de Ingresos  también aprueba la que los ciudadanos deben de pagar  80 pesos por hoja para 

recibir información, respeto al gasto público. Cabe señalar que en estos días la asociación Actívate por Puebla 
retirará de la puerta del Congreso local  la piedra de mas de 3 toneladas, colocado como símbolo de que es 

necesario trabajar en la transparencia, sin existen avances en el tema por ello se retirará. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Califica-Derbez-Bautista-de-
'incongruente'-al-Congreso-por--Ley-de-Trasparencia&id=41444  
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Manzanilla niega que funcionarios apoyen la candidatura de Ernesto Cordero  
Tras rechazar que desde el gobierno estatal se opere a favor de Ernesto Cordero Arroyo, el encargado de la 
política interna, Fernando Manzanilla Prieto, pidió a los actores políticos calmar los ánimos y actuar con la cabeza 
fría de cara al proceso electoral de este año. Esto ante la advertencia que hiciera Marcos Castro, coordinador 
estatal de precampaña de Josefina Vázquez Mota, de que interpondrán una denuncia por las llamadas hechas 

desde la Secretaría General de Gobierno para invitar a las actividades de Cordero en San Andrés y San Pedro 
Cholula, entre otras supuestas irregularidades en la Secotrade y la Corde de Acatlán.  (Alina Silva)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21866:manzanilla-niega-que-
funcionarios-apoyen-la-candidatura-de-ernesto-cordero&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gobierno del Estado envió al Congreso local dos iniciativas  
El gobierno del Estado envió al Congreso local dos iniciativas de reforma, la primera para agilizar los trámites en 
materia de rectificación de actas y la segunda para la actualización del Sistema del Registro Nacional de Poderes 

Notariales. Esta última pretende obligar a los notarios a que den aviso inmediato sobre cualquier renuncia, 
otorgamiento o revocación de poderes notariales, vía internet, ante el elevado número de documentos ya 
vencidos o apócrifos que han detectado. Asimismo, Manzanilla Prieto adelantó la posibilidad de que este mismo 

año presenten una iniciativa para crear una nueva del Notariado, toda vez que la actual legislación se encuentra 
rezagada y es necesario adaptarla a la nueva realidad. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21868:díaz-caneja-abre-fuego-
contra-el-yunque&Itemid=127 
 

 
  
RETO DIARIO 

 RMV inaugura modelo de desarrollo para comunidades 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró el Centro Integrador de Servicios (Ciudad Rural), 
en San Miguel Tenextatiloyan, con una inversión superior a 32 millones de pesos. A través de este modelo de 
desarrollo que concentrará programas, se solucionarán los problemas que ocasiona la dispersión de comunidades 
en el estado. Moreno Valle dijo que es un modelo piloto, el primero de muchos centros que se van a replicar en  

toda la entidad. (Reto Diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-inaugura-modelo-de-desarrollo-para-
comunidades&id=25529   

 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Califica-Derbez-Bautista-de-'incongruente'-al-Congreso-por--Ley-de-Trasparencia&id=41444
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Califica-Derbez-Bautista-de-'incongruente'-al-Congreso-por--Ley-de-Trasparencia&id=41444
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21866:manzanilla-niega-que-funcionarios-apoyen-la-candidatura-de-ernesto-cordero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21866:manzanilla-niega-que-funcionarios-apoyen-la-candidatura-de-ernesto-cordero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21868:díaz-caneja-abre-fuego-contra-el-yunque&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21868:díaz-caneja-abre-fuego-contra-el-yunque&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-inaugura-modelo-de-desarrollo-para-comunidades&id=25529
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-inaugura-modelo-de-desarrollo-para-comunidades&id=25529
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CINCO RADIO 

 Inaugura el Gobernador RMV la Primera Ciudad Rural 
Con educación de calidad, acceso a la salud y oportunidades de empleo, se podrá sacar a Puebla del cuarto lugar 
en pobreza, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas,  al inauguró el Centro Integrador de Servicios o la 
primera Ciudad Rural, en la comunidad de  San Miguel Tenextatiloyan, perteneciente a este municipio de la región 
de Zacapoaxtla. Se trata de un modelo de desarrollo encaminado a frenar la dispersión población y de servicios 
en donde se invirtieron 32 millones de pesos para la construcción de una escuela primaria y un centro de salud 
además de obras de drenaje y un camino de acceso. (Hugo Sánchez) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inaugura-el-gobernador-rmv-la-primera-ciudad-rural/ 

 
CINCO RADIO 

 Desmiente Gobierno Denuncias por usar Estructura 
Estructura del gobierno del estado no ha sido ni será utilizada para favorecer a candidatos del Partido Acción 
Nacional, aseveró el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Sobre algunas denuncias no 
existe un solo elemento duro. ―Escuche una grabación y quien aparece no es gente que esté en la nómina del 
gobierno‖, afirmó durante entrevista el encargado de la política interna. Manzanilla Prieto insistió que existe un 

audio pero no se confirma de quien se trata, por lo que pidió seriedad en las denuncias que se presentan, por lo 
que advirtió que en caso de haber elementos serán investigadas las acusaciones. (Hugo Sánchez) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desmiente-gobierno-denuncias-por-usar-estructura/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL 

 Liberan a embajador tras pago de rescate 
El embajador de México en Venezuela, Carlos Pujalte Piñeiro, y su esposa, Paloma Ojeda, fueron secuestrados el 
domingo a las afueras de Caracas, y después de horas de negociación —en un proceso en el que participaron 
como asesores expertos de la Secretaría de Seguridad Pública federal— fueron liberados durante la madrugada 
del lunes, detallaron autoridades del gobierno federal. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38708.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

   Alistan aspirantes defensa de voto en interna de PAN 
A cinco días de que militantes del Partido Acción Nacional (PAN) acudan a las urnas para elegir a su abanderado 
para la Presidencia de la República, los tres precandidatos dieron a conocer que sus equipos alistan la defensa del 
voto. El equipo de precampaña de Josefina Vázquez Mota presentó a los colaboradores que estarán encargados de 
defender el voto en la elección interna del próximo 5 de febrero. (Nayely Cortez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38709.html  

 
 
EL UNIVERSAL 

 En alerta por nevadas 120 comunidades rurales 
La madrugada de este lunes se registró la tercera nevada de la temporada en el volcán Xinantécatl, donde por 
precaución las autoridades estatales ―sellaron‖ los accesos a la cumbre, para evitar riesgos entre pobladores y 
turistas, mientras que la Secretaría de Salud estatal mantiene un intenso monitoreo en las zonas más altas del 

territorio, donde se estima que unas 20 mil personas están expuestas a sufrir los embates del invierno. (Teresa 
Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38710.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

   OCDE: urgen mayores facultades a la Cofetel 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) consideró que la Comisión Federal de 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inaugura-el-gobernador-rmv-la-primera-ciudad-rural/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desmiente-gobierno-denuncias-por-usar-estructura/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38708.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38709.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38710.html
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Telecomunicaciones debe tener mayores atribuciones, así como un mayor presupuesto para ejercer más control 
sobre los mercados de telecomunicaciones y los competidores participantes. (Ramiro Alonso) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38711.html  
 

 

 

 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Otra pifia legislativa 
Créanme que aunque así parezca, la realidad es que las pifias legislativas cometidas por los diputados locales 

no obedecen a la ignorancia en esa materia, sino a su conducta sumisa a las indicaciones emanadas de Casa 
Puebla. 
Tanto la Ley de Ingresos, como la reforma a la Ley del ISSSTEP fueron enviadas al Congreso desde Casa 
Puebla para su absoluta e inmediata aprobación. 
Pese a su empeño en negar su sumisión, su conducta los delata y los exhibe no solo como obedientes, sino 
como ineficientes e ignorantes. 

Fuentes del interior del Congreso revelan que hubo diputados que externaron —en privado— su inconformidad 
hacia la orden suprema debido a las implicaciones legales que tendrían la aprobación de estas dos leyes. 
Aunque en tribuna solo José Juan Espinosa se atrevió a cuestionar esas iniciativas, en lo oscurito lo hicieron 
otros más. 
Lamentablemente, el miedo que hoy le tienen al Ejecutivo los llevó a doblar las manos y aprobar sendos 
proyectos. 
A dos semanas de distancia, los diputados locales deberán recular para enmendar la Ley de Ingresos por el 

cobro indebido por los trámites que generen las peticiones de acceso a la información, y por otro lado serán los 
culpables de todos los amparos que demuestren la inconstitucionalidad de la Ley del ISSSTEP. 
No me cabe la menor duda que, en su íntima intimidad, los diputados rumiarán su coraje sabiendo que tienen 
que afrontar este tropiezo por su entreguismo a ultranza. 
Ojalá que esto les sirva para que cuando reciban nuevas órdenes, antes de levantar el dedo primero consulten 
la Constitución. 
Es lo menos que podríamos esperar de estos señores. 

El timing morenovallista 
Como medida salvadora, la persecución en contra de los funcionarios marinistas no solo sirvió para ganar 
bonos de la ciudadanía, sino para desviar la atención sobre diversas pifias gubernamentales y cuestionamientos 
mediáticos. 
Sin el impacto que generaron tanto la detención de Alfredo Arango como las órdenes de aprehensión de otros 
funcionarios del sexenio pasado, las notas periodísticas publicadas en medios nacionales y locales que exhiben 

los excesos de la actual administración estatal, seguramente hubieran causado serios estragos. 
Hay que reconocer que el buen timing del gobernador Moreno Valle, aunado al cochinero que dejó el extinto 
gobierno, le han permitido sortear sus escándalos sin daños profundos en la imagen de su administración. 
Sin estos enormes distractores las noticias sobre el derroche millonario por la promoción de la imagen del 
gobernador, los gastos excesivos en la remodelación de Casa Puebla, el contrato de 130 millones de pesos para 
la organización de los festejos del 5 de Mayo, la inconstitucionalidad del cobro de derechos por acceso a la 
información y la ilegalidad de las reformas a la Ley del ISSSTEP hubieran provocado serios daños al grupo 

morenovallista. 
Lo difícil será tener siempre un as bajo la manga para utilizarlo cada vez que se aproximen las verdaderas 
tormentas y tener la visión para canjearlo a tiempo, sobre todo porque los crecientes golpes mediáticos 
publicados en la capital del país hacen pensar que a Moreno Valle ya lo tienen en la mira. 
Por lo pronto, la misión de salir airoso de las crecientes denuncias periodísticas por los constantes excesos se 
antoja complicada, pero quienes viven endiosados por el ―Señor de los Cerros‖ juran que podrá con eso y más. 
Veremos y diremos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=925 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38711.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=925
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Dos aciertos de Moreno Valle 
El gobernador de Puebla se anotó ayer dos aciertos al dar marcha atrás en dos asuntos que le habían 
ocasionado problemas en las últimas semanas. 
El primero tenía que ver con el tema de la Ley de Ingresos del gobierno del estado, mediante la cual se 
incrementó de 50 a 80 pesos el precio de la copia certificada, derivadas de consultas realizadas mediante el 

acceso a la información pública. 
La medida, que fue inmediatamente repudiada luego de su aprobación por parte del Congreso del estado, le 

empezaba a generar problemas al mandatario, cuya administración enfrenta un proceso de inconstitucionalidad 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Ayer, de manera sorpresiva, el gobernador de Puebla anunció en el noticiero de Joaquín López Dóriga, la 
intención de su administración de dar marcha atrás en la medida y el cobro pasará de 80 a 20 pesos por copia 

certificada, lo que ya es un avance. 
No obstante, la medida de dar marcha atrás por parte del gobernador del estado no soluciona el recurso de 
inconstitucionalidad, el cual deberá seguir su proceso, ya que es contra el cobro, pues según algunos puntos de 
vista, no debería cobrarse el acceso a la información, ya que es un derecho constitucional. 
Pero está la intención del mandatario de dar marcha atrás y el miércoles enviará la iniciativa correspondiente, 
lo que es un punto a su favor. 
Como también lo es el hecho de que anuncie que recortará en un 30 por ciento los gastos de Comunicación 

Social que se habían aprobado para este año, hecho por el cual también recibió fuertes críticas. 
El Panal se fortalece en Puebla 

Gerardo Islas Maldonado, el dirigente estatal de Nueva Alianza, se ha tomado las cosas en serio y en tan solo 
una semana logró casi 10 mil nuevas afiliaciones para su partido, gracias a las dos unidades móviles que puso 
en marcha y que comienzan a entregar resultados. 
En breve, el dirigente estatal del partido magisterial también pondrá en marcha 16 módulos en las cabeceras 
distritales del estado, cada uno con diez computadoras para ofrecer el servicio de internet gratis para todos los 

jóvenes de esas comunidades. 
El proyecto del Panal, ya libre de la alianza realizada con el PRI, también se fortalece con las candidaturas que 
busca impulsar a diputados federales y a uno de los dos escaños que tiene libres para el Senado de la 
República. 
De entrada, por haber roto la coalición con el PRI, Nueva Alianza goza de una semana más para registrar a sus 
candidatos, lo que le permitirá aprovechar este tiempo, esperar los procesos de selección de otros partidos y 

atraer cuadros valiosos a sus filas, para que se conviertan en candidatos del partido magisterial. 
Por si fuera poco, Nueva Alianza trae un buen monto por concepto de prerrogativas, lo que la permitirá a este 

instituto político hacer una campaña más que digna en Puebla y a nivel nacional. 
Por si faltará algo, tras haberse roto la alianza, el Panal tiene ahora la intención de dar la batalla y tal vez ganar 
distritos como el 2 con cabecera en Zacatlán, en donde el candidato será —como lo adelanté en su momento— 
el exsecretario de Educación Pública, Darío Carmona García o el 4 con cabecera en Zacapoaxtla, en donde Hugo 
Alejo está listo para medir fuerzas con los candidatos del PRI y el PAN. 

En San Martín Texmelucan Nueva Alianza estudia alternativas que nada tienen que ver con el corrupto 
expresidente municipal de este lugar, Noé Peñaloza, sino con un perfil fresco con el que puedan dar la batalla. 
En Tepeaca la lucha será muy interesante entre el todavía líder de la sección 23 del SNTE, Eric Lara, quien 
precisamente tiene su coto de poder en ese lugar donde trabajó al lado de Jesús Sarabia Ordóñez y otro viejo 
lobo de mar como Jesús Morales Flores, quien irá bajo las siglas del PRI. 
Lejos de los malos augurios que pronosticaban que perderían su registro, el partido magisterial esta sólido en 
Puebla y con el respaldo de un importante aliado, el gobernador Moreno Valle. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=924 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Blanca tiene garantías de una revisión limpia: Riestra  
En su condición de gozne entre los intereses del morenovallismo y del ala radical panista, Mario Riestra Piña 
evalúa su primer año al frente de la bancada panista en el Congreso del estado. Afirma que la Legislatura de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=924
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transición representa el paradigma del parlamento sin parálisis pese a que no existe una mayoría, sino que la 
voluntad de todos los partidos, incluido el PRI, permitió la aprobación de cuatro reformas estructurales. De 
ellas, rescata la nueva Ley Orgánica del Congreso como la más compleja y que requirió los mayores consensos.  
El diputado panista rechaza que Rafael Moreno Valle sea el gran legislador en el Congreso, y destaca 
modificaciones importantes a las iniciativas presentadas por el Ejecutivo como en la despenalización de los 

delitos de prensa y en la reforma electoral. En su calidad de presidente de la Comisión Inspectora dice que las 
mejores garantías de que el proceso administrativo en contra de la exalcaldesa Blanca Alcalá será limpio es la 
presencia equitativa del PRI en el organismo, ya que ellos serán los encargados de vigilar la justicia de las 
resoluciones. Destaca, asimismo, el cuidado con el que se llevó el caso de la caída de Víctor Manuel Hernández 
Quintana para evitar vicios jurídicos que derrumbaran la investigación por las 4 mil cajas encontradas en 

bodegas clandestinas. 
Ante la pregunta de si aspira a ser alcalde de la capital, Riestra dice a CAMBIO que su interés y entusiasmo 

está en presidir el próximo año la Junta de Coordinación Política. 
Arturo Rueda (AR): ¿Cómo ha logrado el Congreso de Puebla, sin una mayoría en específico de algún partido 
político, sacar adelante las iniciativas con las bancadas? 
Mario Riestra (MR): El Congreso poblano es un referente de no parálisis, es un referente de eficacia sin 
mayorías y antes de entrar en la relación con el PRI, esto se debe a la voluntad de todos los actores de 
transformar una coalición electoral en una coalición de gobierno de facto, aunque las normas, las reglas del 
juego, las leyes de alguna forma limitaban la interacción entre los partidos coaligados en Compromiso por 

Puebla, la voluntad de todos me parece que nos ha ayudado para que en este primer año al menos de facto 
hayamos actuado como un solo bloque parlamentario. Esto nos permite constituirnos como la primera fuerza 
política al interior del Congreso y nos permite a la vez entrar en un esquema de negociación de tú a tú más 
nivelado con el PRI y con el Verde de lo que el PAN por sí solo podría hacer. La segunda gran variable es la 

actitud responsable de la oposición que por diversas consideraciones, me parece que ha entendido que en el 
mediano y largo plazo tampoco les conviene ser una oposición sistemática porque el electorado los castigaría e 

incluso ha cooperado en la aprobación de leyes importantes, en un solo año hemos sacado cuatro reformas 
estructurales. 
AR: Pese a la alternancia que vivió Puebla en el 2010, las lógicas políticas no se han modificado, el gobernador 
sigue siendo el gran legislador del Congreso, como prueba están las iniciativas enviadas por el mandatario, 
aprobadas en su mayoría por unanimidad.  
MR: Yo creo que la estadística hay que compararla contra otros periodos de tiempo y revisarla a lo largo de los 
últimos cinco, seis, diez años, no solamente de último año, porque entonces veríamos que el número de 

iniciativas presentadas por el Congreso hoy en día ya es mayor que las presentadas por el Ejecutivo, veríamos 
que a diferencia del pasado ha habido iniciativas que no se le han aprobado al Ejecutivo y que a diferencia del 
pasado ha habido otras muchas que sí se le han aprobado, pero con cambios sustanciales. 
Yo pondría dos ejemplos: uno, la despenalización de la calumnia y difamación, en donde la iniciativa del 

gobernador incluía una definición que a los medios de comunicación no les agradó respecto a daño moral, no 
incluía un tope a las sanciones económicas y gracias a los cambios que llevamos a cabo al interior del Congreso 
se logró perfeccionarla. 

Y la reforma electoral que, por el contrario, incluía una redistritación que el PRI no aceptó pero no incluía la 
obligatoriedad de los debates, ni incluía la elevación de las cuotas de género, de tal suerte que pues en la 
estadística, en los datos cuantitativos, aparece nada más como aprobadas, pero en la revisión cualitativa de 
fondo, todos podemos darnos cuenta que son iniciativas muy distintas las que ingresaron de las que resultaron 
aprobadas. 
AR: Hablabas de cuatro reformas estructurales hace un momento, ¿nos puedes detallar esas cuatro reformas 

estructurales?  
MR: Yo creo que había que centrarse en las reformas institucionales, las que cambiaran las reglas del juego del 
sistema político poblano, yo creo que hemos cumplido al haber aprobado una nueva ley electoral que incluye el 
empate del calendario electoral con el federal, como la primera cronológicamente hablando de las reformas 
estructurales. 

Posteriormente vino la reforma al sistema de pensiones, una reforma dolorosa pero necesaria y, por último, al 
cierre de diciembre aprobamos dos grandes reformas, la Ley de Transparencia, la nueva Ley de Transparencia 

que ya en algunas evaluaciones preliminares colocan a Puebla en el cuarto lugar a nivel nacional, es decir, 23 
lugares más del poco honroso lugar 27 que ostentábamos hasta hace unos meses y la Ley Orgánica del 
Congreso que sin duda alguna va a transformar la realidad al interior del Legislativo. 
AR: Dentro de estas reformas estructurales, ¿cuál fue la más compleja?  
MR: Yo creo que la que más tiempo nos tomó fue la reforma a la Ley Orgánica del Congreso, aunque era al 
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mismo tiempo una de las que mayores consensos tenía desde el inicio, me parece que siendo un tema tan 
delicado para los diputados en donde todos con justa razón queríamos opinar, queríamos adentrarnos, 
queríamos analizarla, pues nos tomó más de un año el elaborarla, plasmarla y aprobarla. 
AR: Tu papel como coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, venías tú del mundo académico, habías 
trabajado en el gobierno federal y de pronto asumes una responsabilidad muy grande, ¿cómo te sobrepusiste a 

esto?  
MR: Yo creo que hay dos ingredientes muy importantes que me han permitido tener gobernabilidad al interior 
del grupo parlamentario del PAN: uno tiene que ver con la transparencia, de entrada es natural que en un 
grupo colectivo de pares, de iguales, donde todos tenemos el mismo nivel de inicio exista cierta desconfianza y 
la mejor manera de abonar a la confianza es por medio de la absoluta transparencia en la toma de decisiones. 

Otro aspecto muy importante tuvo que ver con el haber establecido como objetivo al interior del grupo 
parlamentario del PAN, el que la fracción parlamentaria habría de ser factor de unidad, nosotros entendemos 

que el PAN nunca había sido gobierno y esto conlleva como partido a una serie de importantes retos al interior 
de sí mismo. 
AR: A ti se te ve como una especie de gozne entre los intereses del PAN más tradicional y los intereses del 
neoPAN, por llamar de alguna forma al grupo de Moreno Valle, ¿cómo armonizas ambas posturas? 
MR: Yo creo que siendo factor de unidad, teniendo claro que nuestro papel es ése, teniendo claro que nuestra 
fortaleza reside precisamente en el mantenernos unidos, yo creo que de habernos dividido no habríamos 
podido negociar como lo hemos venido haciendo, eso lo tuvimos en todo momento claro, además haciendo un 

compromiso explícito, público a favor del entendimiento de todos los actores, optando por una posición 
moderada antes de cualquier radicalización, hemos vivido momentos muy importantes, delicados, la asamblea 
municipal, la instalación del consejo estatal, la instauración del consejo mismo y los diputados del PAN me 
parece que siempre hemos abonado a la resolución de las diferencias de opinión por encima del tomar partido a 

favor de una causa que pudiera polarizar a los diferentes grupos. 
AR: En tu papel de la Comisión Inspectora te tocó enfrentar un momento delicadísimo con el descubrimiento de 

una serie de bodegas, en las que aparentemente se guarda información de las cuentas públicas, ¿cómo 
enfrentas este tema y el rezago importante que ahora traen en la revisión de cuentas públicas?  
MR: Afortunadamente hay mucha cohesión al interior de la Comisión Inspectora. Por primera vez ningún 
partido tiene mayoría, tenemos tres diputados del PRI —incluido su coordinador—, tres diputados del PAN y un 
diputado del PRD —también coordinador de esa fracción—, me parece que a pesar de estas diferencias 
partidistas hay mucha cohesión, hemos entendido que la tarea de fiscalización demanda que dejemos nuestras 
respectivas cachuchas partidistas de lado. En ese momento de crisis para nosotros fue muy importante actuar 

de manera apegada a derecho y transparente, porque sabíamos que un movimiento en falso podría 
comprometer todas las diligencias que se están llevando a cabo, por eso la intención de transparentar nuestro 
actuar a través de notarios, a través de la participación de un colectivo de diputados entre todos los partidos, 
por eso la intención de siempre dar ruedas de prensa terminando la Comisión Inspectora, antes sesionaban en 

secrecía, en lo oscurito, y yo creo que este actuar sin duda alguna nos ha permitido manejar esta crisis, nos ha 
permitido acabar con ese calificativo de ―garrote político‖ de la Comisión Inspectora. 
AR: En el informe que presentó la bancada panista hace unos días hay un punto que nos llamó la atención a los 

medios de comunicación, que no solamente hablaron de cuestiones legislativas, sino que casi, casi hablaron 
como alcaldes o vicealcaldes respecto de gestiones que han hecho para sus distritos, para la ciudadanía: botes 
de pintura, pavimentaciones, ¿qué es esto? 
MR: La ley nos otorga una facultad gestora que la ciudadanía nos demanda insistentemente, la verdad es que 
de cada ciudadano que recibo en mis oficinas, 99 tienen que ver con preocupaciones de índole de servicios 
públicos, de asesoría jurídica, problemas de salud y una de esas 100 tendrá que ver con consideraciones 

legislativas, de tal suerte que el énfasis en la gestión tiene que ver con esa cercanía que hemos tenido con la 
ciudadanía, desde el inicio nosotros nos propusimos no ser diputados de escritorio, con el compromiso al 
mismo tiempo de no descuidar la labor legislativa y es un equilibrio muy inestable. 
AR: Hablando otra vez del papel de la Comisión Inspectora, dentro de las cuentas rezagadas se quedó la de la 
exalcaldesa Blanca Alcalá que ahora va a ser postulada como candidata al Senado, eso da margen al 

comentario otra vez de que el OFS y la comisión sean un garrote político en estas elecciones, porque bueno le 
emitieron un pliego de observaciones por mil millones de pesos. 

MR: Yo creo que sin duda alguna, los tiempos coincidieron de manera inevitable derivado del cambio de auditor 
general, pero nosotros hemos hecho un compromiso al señalar que una vez que este pliego se cristalice a 
través de un dictamen que puede ser favorable o no, y llegue a las manos de la Comisión Inspectora, nosotros 
hemos de actuar de manera pronta. 
AR: Una de tus propuestas que anunciaste en el informe es una ley, ahora que estamos hablando de esta 
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orden de aprehensión que se libró contra el exsecretario de Obra Pública, Javier García Ramírez, una ley que 
evite este saqueo en la obra pública como el que vivimos en el sexenio anterior. 
MR: Es una ley que busca combatir la ineficacia, busca combatir las obras de relumbrón que no tiene impacto 
social alguno, es una ley que busca empatar los requisitos locales con los federales en materia de inversión en 
infraestructura, hay que recordar que en el caso de La Célula, ésta se construyó con recursos locales, y al 

haberse construido con recursos estatales no tuvo que sortear los requisitos de una obra de infraestructura con 
recursos federales, es decir, no tuvo que ser objeto de estudios de factibilidad, de rentabilidad socioeconómica, 
de costo-beneficio y lamentablemente al no haberse hecho estos estudios, los funcionarios públicos encargados 
de llevar a cabo esta obra no pudieron darse cuenta que era una absoluta aberración construir ese elefante 
blanco en medio de la nada, este tipo de acciones de ineficacia gubernamental los hemos conocido a lo largo de 

muchos años, cuando se construyen carreteras que no llevan a ningún lugar, cuando se prioriza la construcción 
de kioscos por encima de otras obras con mayor rentabilidad socioeconómica, cuando se construyen, insisto, 

obras de relumbrón que no fueron evaluadas socioeconómicamente. 
AR: Tú desempeño en el Congreso del estado, esta gestión que has tenido con mucho ciudadanos, ya levanta 
especulaciones, hay quien ya te ve tamaños para ser presidente municipal.  
MR: Yo lo he manifestado, esta es la Legislatura de la alternancia, lo que no se haga en esta ventana de 
oportunidad difícilmente se va a poder hacer en el futuro, así lamentablemente nos lo enseñó la alternancia a 
nivel federal, donde seguimos diez años después sin poder sacar una reforma política, hacendaria, fiscal, 
energética que el país requería y por ende mi principal preocupación consiste en lograr mantener esta 

productividad en el Congreso, y lo que sí me apasiona, lo que sí me entusiasma es ser presidente de la Junta 
de Gobierno y Conciliación Política de conformidad con los acuerdos entre las fuerzas políticas, ese tipo de 
metas son las que por el momento acaparan mi atención, mi tiempo y mi pasión, posteriormente claro que 
quiero seguir trabajando a favor de Puebla desde las diferentes trincheras, donde las circunstancias me vayan 

colocando. 
AR: ¿Cómo defines tu relación con el gobernador Rafael Moreno Valle?  

MR: Es respetuosa, cercana, yo creo que fructífera, hemos logrado traducir las prioridades compartidas en 
leyes vigentes, eso habla de la eficacia en la relación entre el grupo parlamentario del partido en el gobierno y 
el gobierno del estado. 
AR: ¿Cómo defines tu relación con Juan Carlos Mondragón, líder de tu partido?  
MR: Pues de igual forma respetuosa, amistosa, yo afortunadamente tengo una amistad con ambos, una 
amistad personal.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-310112.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca ) 
 
Keeping up with Javier García 
Hasta el cierre de esta edición, la Procuraduría General de Justicia continuaba la incansable búsqueda de Javier 

García Ramírez, fugitivo por el delito de enriquecimiento ilícito —de unos 23 millones de pesos— gracias a sus 
habilidades como titular en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública en la era marinista.  
Aún nadie sabe dónde está, pero Dios en el Poder sabe dónde pasó sus últimas vacaciones ―l-e-g-a-l-e-s‖.  

―Legales‖, porque aún no huía de Puebla para esquivar la orden de aprehensión en su contra.  
*** 
Con la tranquilidad que da la vida, de contar con al menos 23 millones de pesos en bienes, muebles, inmuebles 
y cuentas bancarias, Javier García planeó unas fiestas decembrinas inolvidables. 
Con tanto dinero y cansado de Caleta y La Roqueta, el exsecretario de Obra Pública sopesó sus opciones 
exóticas en el mapamundi: Bora Bora, Ibiza, El Caribe, Madagascar, Bali y Los Alpes, entre otros muchos 

lugares más. 
Entonces la pregunta más inteligente cruzó por sus pensamientos ―¿Cuál es el lugar más caro del mundo para 
vacacionar a final de año?‖ 
R= Los Emiratos Árabes. 

(Claro, alguien debió contarle del lugar o sus hijos lo escucharon en la escuela). 
Ay, Dubai.  
La ciudad más cara del mundo. 

***  
Sweet holidays in Dubai  
Para terminar el año como Dios manda, el exfuncionario marinista viajó con sus dos hijos por 20 días a Dubai.  
García Ramírez voló hasta el otro lado del mundo después de la Nochebuena y regresó escasos días después de 
la detención de su compañero Alfredo Arango García, el pasado 12 de enero.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-310112.php
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¡Qué envidia, Dios! 
Vaya, cualquiera puede viajar, dormir y comer en la ciudad más cara del planeta. ¿No? 
En términos austeros, García Ramírez gastó en vuelo y hospedaje, 849 mil pesos pér cápita. 
Es decir: 2 millones 600 mil pesos en términos generales (sin incluir comidas, llaveritos, playeritas, 
lapiceros, chacharitas. Tampoco distracciones ni tours. Mucho menos muchachas, bebidas, antros, paseos ni 

cenas exclusivas en el restaurante que se encuentra debajo del mar). 
Ni las Kardashian, por Dios.  
 *** 
Let´s see.  
Vuelo  

Britsh Airways  
México-Dubai  

Dubai-México 
237 mil 49 pesos  
Hospedaje 
Burj Al Arab (un hotel suspendido en el mar y el único de siete estrellas in the World, dans le monde, nel 
mondo) 
20 días 
Habitación doble 

Un millón 646 mil pesos 
Traslados 
Renta de carro Hertz 
20 días 

39 mil pesos 
Comidas 

Uy Dios 
$¿? 
Diversiones 
Jesucristito 
$¿? 
Mujeres 
Dear Lord  

$¿? 
Excentricidades de nuevos ricos 
Plop 
$¿Miauuuuuuuuu? 

Por Dios que ni las Kardashian. 

 
 *** 
La reja morenovallista. Dios en el Poder hace un llamado serio a los reporteros encargados de cubrir la 
fuente gubernamental para que detengan las agresiones contra la infraestructura estatal y contra los agentes 

de seguridad del Señor Gobernador Rafael Moreno Valle.  
Los guardaespaldas del Señor Gobernador están hartos de lidiar contra la impertinencia de los reporteros que 
quieren una entrevista o dar un recorrido por las obras morenovallistas (miau), cuando su trabajo se limita 
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únicamente a quedarse dentro del corral para grabar el discurso del Señor Gobernador (doble miau). 
Ayer, elementos de seguridad agredieron a la reportera de CAMBIO, Elvia García Huerta, quien intentaba hacer 
el recorrido por la primera etapa de la Ciudad Rural en Zautla.  
Elvia García trató de seguir a sus compañeros en el recorrido, cuando un agente de seguridad morenovallista le 
cerró el paso a empujones y le azotó la reja sobre su cara. 

Por más explicaciones que dio la reportera, el agente de seguridad la ignoró y le advirtió que no pasaría. 
Más tarde, la agredida recibió una dulce llamada: ―¿Estás herida? ¿Presentarás denuncia?‖ 
Aplausos, por Dios.  
Y estrellita para el Señor Gobernador.  
Clin.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2012/enero/colum-diosenelpoder-310112.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Qué nos pasa 
Es pregunta.  
¿Qué nos pasa? 
¿Legislar para prevenir que en el presente y el futuro se derrochen recursos en la promoción y construcción de 
obras faraónicas que no tienen futuro? 
Y es que ante todo hay que tener en cuenta que desde que se anuncian y se trazan éstas, el sentido común de 

todos desde el plano de los espectadores lleva a advertir ―que no tienen futuro‖. 
Como el caso de la famosa y vergonzosa Célula de Oriental. 
¿Para qué perder el tiempo para legislar al respecto? 

Lo único que bien podría recomendarse para prevenir fuertes inyecciones de recursos sin futuro, es romper las 
famosas y odiadas ―burbujas‖ que secuestran a los gobernantes en turno y pasan a convertirse en algo así 
como el equivalente a los bufones de la Corte, con intereses muy personales que finalmente son el motor de 

cuanto hacen y dejan de hacer. 
¿Para qué legislar para prevenir la construcción de más elefantes blancos? 
¿Quién va a ser el guapo que le dirá al mandatario en turno que la ―obra que se pretende como importante sólo 
responde a pingües intereses de los funcionarios en turno y sus amigos o socios? 
En el taller legislativo del Congreso local hay muchas iniciativas pendientes como para detenerse y darle 
prioridad a un asunto sobre el que con el sólo hecho de ―escuchar‖ se pueden prevenir muchos problemas. 
¿Cómo se puede legislar para prevenir que aumente la colección de elefantes blancos? 

Mario Riestra, no hay que perder tiempo. El tiempo de un Congreso local es valiosísimo como para 
desperdiciarlo de esta manera. 
Sólo hay que recordar que en el sexenio pasado hubo muchas voces que con argumentos y datos duros 
hicieron ver que el proyecto de La Célula no tenía futuro, sólo para quienes habían comprado a precios de 

remate los terrenos y que tuvieron que ver con la obra. 
¿Por qué no se escuchó a los especialistas? 
Porque es tradición aislar al gobernador en turno del mundo real. 

Por eso la importancia de ―aprender‖ a ―escuchar‖ 
Dos verbos que salen del quehacer cotidiano, sobre todo cuando se permite a los subordinados del primer 
círculo, mantener el control que pasa a convertirse en una fructífera concesión. 
La Célula  
Por lo pronto, se da por hecho que al monumento a la vergüenza y la corrupción conocido como La Célula ya le 
encontraron un aprovechamiento: puede ser usado para instalar sets cinematográficos que permitan trabajar 

sin tantas interferencias a los equipos de productores y actores de películas. 
Apenas se comienza a experimentar. 
Ojalá, después del desprecio que claramente han externado industriales, y promotores inmobiliarios. 
Y de paso hay que comentar que no sólo se construyen y promueven elefantes, porque también se levantan 

elefantitos, como la plaza comercial de la planta baja del edificio de Finanzas, en donde se anunció 
originalmente que abriría un punto Sanborns, y finalmente se dio la impresión de que se quedaba con una 
porción del local Tortas Chelo, para las cuales se colocaron una estufa bien cochambruda, y dos mesas de 

lonchería con algunos trastes, y mantiene el anuncio de que pronto abrirá sus puertas. 
Pero se presumió que los locales de esta plaza iban a representar importante aportación a las finanzas. 
¡Wau!  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-310112.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2012/enero/colum-diosenelpoder-310112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-310112.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 31 de Enero de 2012 

 
 

 25 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lealtad al PRI para fortalecer la unidad: JCLQ 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, hizo ayer un llamado a todos los aspirantes a 
candidatos a senadores y diputados del partido que preside, a mantener una actitud que contribuya 

a fortalecer la unidad partidista. 
Dijo que su partido tiene muchos elementos con gran potencial político pero que no todos podrán ser 
candidatos, por lo que se elegirán a quienes tengan mayores fortalezas para competir y ganar. 
Por eso pidió a los aspirantes que no salgan electos candidatos, a mantener una actitud que contribuya a la 
unidad del Revolucionario Institucional. 

Requerimos, afirmó, de su lealtad al partido y del pleno respeto a las decisiones del comité nacional. 
Hizo bien en hacer este llamado a los priistas, pues a raíz de la rebelión de los aspirantes al Senado y del 

rompimiento con el Panal, se alborotó la gallera. 
El alargamiento del plazo para el registro de aspirantes ha animado a muchos para solicitar su registro y 
participar en la elección interna. Ya hay ocho aspirantes para el distrito de Cholula, nueve para Izúcar de 
Matamoros, y así por el estilo. 
Los priistas de ahora ya no son como los de antes: muchos siguen pensando en los principios y objetivos de la 
Revolución Mexicana, pero son mucho más los que andan en busca de realizar objetivos personales o de grupo. 
La descomposición política del país comprende a todos los partidos. En el PAN se pretende imponer al 

candidato presidencial al viejo estilo priista, según denuncian los propios panistas; el Panal, se vende al mejor 
postor; el PRD, no puede superar sus divisiones y problemas internos, y los otros partidos no crecen porque 
carecen de estructura y organización. 
La guerra político-electoral, en su punto 

Nunca como ahora la guerra electoral ha tenido expresiones tan agresivas. Todo parece indicar, que 
el gobierno panista de Felipe Calderón está decidido a no dejar que gane el PRI las elecciones de 

Presidente de la República. 
No le ayudan sus precandidatos, pues ni los tres juntos serían dignos rivales de los punteros Enrique Peña 
Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Pero la guerra está en su punto. 
Fue detenido en el aeropuerto de Toluca un avión oficial del gobierno de Veracruz con 25 millones de pesos en 
efectivo. ¿Para qué? ¿Para quién? 
Se han dictado órdenes de aprehensión en contra de tres exgobernadores de Tamaulipas, pues al parecer hay 
pruebas de sus ligas con la delincuencia organizada. 

¿Y lo que está pasando en Puebla es parte de lo mismo? 
De que varios funcionarios del gobierno anterior abusaron, nadie lo duda, es más, todo mundo lo afirmaba. Lo 
que despierta sospechas es el momento de su detención, precisamente en vísperas del proceso electoral, como 
lo que está pasando en Tamaulipas y lo que pasó en el aeropuerto de Toluca. 

Se trata pues de una guerra política. Son bazucazos enviados desde Los Pinos, al parecer. 
Pero los priistas no están en posibilidad de defenderse. La mayor parte de los acusados son culpables según la 
percepción pública y aunque salgan libres dentro de unos meses, para la gran mayoría de los ciudadanos serán 

culpables. 
Primer informe de Derechos Humanos 
Ante el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y del presidente de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, rindió su primer informe como presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, Adolfo López Badillo. 
En el acto, el gobernador afirmó que su gobierno tiene que enfrentarse a la amenaza de una delincuencia en 

aumento, tiene que blindar al estado y al mismo tiempo cuidar de que los derechos humanos de la población 
sean respetados. 
El presidente de la Comisión Nacional, Raúl Plascencia, reconoció el interés del gobernador por el respeto a los 
derechos humanos, al hacer las reformas legales necesarias para que la Comisión Estatal tuviera total 
autonomía, a fin de que pueda estar acorde a las necesidades de la época actual. 

El joven presidente de la Comisión Estatal rindió un informe preciso y objetivo, que mereció los elogios de los 
presentes. 

Interesante encuesta sobre valores 
El Banco Nacional de México y la revista El País dieron a conocer ayer una encuesta nacional sobre 
los valores de los mexicanos. 
Se abordaron numerosos temas y el resultado es bastante interesante. Iremos desglosando los resultados 
obtenidos para las preguntas más interesantes, a partir de hoy: para el mexicano medio el problema más 
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grave en estos momentos, es la violencia, con 28 puntos; el de la corrupción con 23; el de la pobreza con 22, y 
el del atraso económico con 10. La impunidad fue calificada con 7 puntos, la desigualdad con 6 y el deterioro 
ambiental con 3. 
¿Los mexicanos trabajamos juntos para resolver nuestros problemas o cada quien busca su propio beneficio? 
En el primer caso la puntuación fue de 26 y en el segundo (cada quien para su santo) con 73. 

El valor más importante es la igualdad con 27 puntos; la justicia, 25 puntos; la solidaridad, 24 y la libertad con 
22. 
Los mexicanos perciben que la Revolución ayudó mucho al país, con 48 puntos; 37 puntos que ayudó algo; 
otros 37 puntos que ni una ni otra cosa y sólo hay un punto para quienes opinan que no ayudó. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-310112.php 

  

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Negociazo en Puebla con los libros de textos  
Al amparo de la Secretaría de Educación Pública empieza a gestarse un negocio paralelo con los libros de texto. 
Resulta que la empresa Litografía Magno Graf promueve desde el año pasado la comercialización de una 
agenda escolar 2012, la cual será distribuida en todos los bachilleratos públicos y algunos incorporados a la 
SEP.   
La firma editora del periódico Síntesis, propiedad de Armando Prida, también encargada de los libros de texto, 
cuenta con el beneplácito de las autoridades poblanas. 

La agenda se entregará junto con los libros gratuitos que reparte Educación Pública. 
La promueven como un producto muy rentable por el amplio impacto que tendrá, ya que se distribuirá con los 
libros de texto. Cobraron por plana 10 mil pesos y por segunda de forros 18 mil pesos. 
Varias empresas, universidades y hasta medios de comunicación aparecerán anunciados. 
¿Habrá una explicación del secretario Luis Maldonado Venegas sobre este negocio editorial gracias a los libros 
de texto? 

¿Para eso se buscaba desaparecer al sindicato de los colegios de Bachilleres? 
¿Alguien podría dar una explicación sin exabruptos? 
Para evitar el rollo y las especulaciones, les dejo el documento de marras. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7844:negociazo-en-
puebla-con-los-libros-de-textos&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Calderón, aprieta y aprieta  
La semana pasada, compartía con usted en este espacio, las razones por las cuales es iluso pensar que el 
presidente Felipe Calderón no será un factor de peso específico en la contienda presidencial de julio próximo. 

Que resulta imposible suponer que el panista se quedaría cruzado de brazos viendo como se le va de las manos 
el poder, teniendo el control absoluto del presupuesto federal y de los instrumentos de obtención, control y 

procesamiento de información que forman parte de la llamada inteligencia nacional. 
Dos hechos recientes confirman lo anterior: 
El miércoles de la semana se hizo pública una investigación que la Procuraduría general de la República ya 
realiza al ex presidente Vicente Fox, a sus esposa Marta Sahagún, a los hijos de ésta, Jorge Alberto y Manuel, 
además del representante legal de la empresa propiedad de ambos, Construcciones Prácticas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-310112.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7844:negociazo-en-puebla-con-los-libros-de-textos&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7844:negociazo-en-puebla-con-los-libros-de-textos&catid=35:alportador&Itemid=70
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De acuerdo con las autoridades federales, existen elementos para suponer que el ex mandatario federal y el 
primer círculo de la familia de su cónyuge se enriquecieron al amparo del poder, ya que sus ingresos 
declarados no corresponden con el valor real de sus propiedades. 
Las diligencias que practicará la PGR en el caso Fox incluyen inspecciones oculares y la intervención de peritos 
valuadores para determinar con exactitud cuánto vale el total de los activos a su nombre, al de su esposa y al 

de sus hijastros. 
Lo anterior no es nuevo, ni mucho menos. 
Desde que Fox estaba en funciones, investigaciones realizadas por diversos periodistas apuntaban al tráfico de 
influencias y al desvío de recursos públicos de distintas dependencias del gobierno federal a favor de la ―familia 
presidencial‖. 

Sin embargo, la investigación formal y su consecuente difusión se dan en la coyuntura electoral presidencial de 
este año y en contra de un personaje que no sólo ha sido uno de los más severos críticos de la actuación de 

Calderón como presidente, sino que abiertamente ha mostrado simpatías por el proyecto político que encabeza 
el priista Enrique Peña Nieto. 
No hay nada de casual en esto. 
Como tampoco es casualidad la detención por parte de la misma PGR de dos colaboradores cercanísimos del 
gobernador de Veracruz, Javier Duarte, por transportar en un avión oficial 25 millones de pesos en efectivo. 
Sobra decir que los argumentos mediante los cuales los servidores públicos intentaron explicar el hecho, 
resultan un atentado en contra de la inteligencia más elemental: el pago a una empresa del DF que participará 

en eventos para la promoción turística del estado como la Feria de la Candelaria, El Tajín o el propio Carnaval. 
Se trata, sin duda, de dinero destinado a la operación electoral y al mantenimiento de la costosísima estructura 
que utiliza el tricolor para obtener votos. 
De hecho, el priismo poblano podría ser un daño colateral por esta incautación. 

Y es que, después de la derrota del priismo en la elección local de 2010, por órdenes del entonces líder 
nacional del tricolor, Humberto Moreira, Javier Duarte se convirtió en una especie de mecenas para el tricolor 

poblano. 
Desorientados por la falta de la tradicional línea oficial, la que sin duda normaba su actividad política y 
entregados sumisamente a los dictados del gobierno de Rafael Moreno Valle, desde lo más alto del priismo 
nacional se ha conformado un plan para evitar que el tricolor local muera de inanición a poco más de un año de 
que se lleve a cabo la elección más importante para el PRI en toda su historia. 
Los focos rojos se encendieron por lo que significa Puebla en términos del potencial de votos que pudieran 
sumarle al proyecto de Enrique Peña Nieto, en el contexto de una elección cerrada como pudiera ser la 

presidencial del próximo año. 
Por todo esto, no es casual que priistas poblanos acudan con una frecuencia inusual al vecino estado de 
Veracruz para encontrarse, ya sea con el propio Duarte, o con personajes de toda su confianza que tendrán un 
papel fundamental en la misión de rescate. 

Por increíble que suene, uno de ellos es el panista resentido, Gerardo Buganza, actualmente Secretario General 
de Gobierno de la administración priista de Javier Duarte. 
El tejido fino en lo político es su responsabilidad, consciente de que su rompimiento con los grupos de poder 

que controlan a Acción Nacional es ya irreversible. 
Otra pieza importante en el éxito de esta estrategia es el propio Secretario de Finanzas veracruzano, Tomás 
Ruiz González, quien tiene que echar mano de sus más sofisticados dotes de alquimista financiero, para que 
lleguen los recursos necesarios para mantener en Puebla una estructura de operación electoral priista que 
tradicionalmente dependía de los recursos que llegaban desde diversas instancias del servicio público, estatal y 
municipal y que será imposible que subsista con los 400 mil pesos mensuales que recibe el tricolor local por 

concepto de prerrogativas. 
El puente entre priistas poblanos y veracruzanos es, lógicamente, el delegado del CEN, Ranulfo Márquez 
Hernández, un hombre de amplísima experiencia política y que se encargó, ni más ni menos, de llevar a buen 
puerto la elección de estado que llevó a Javier Duarte a la gubernatura de ese estado. 
Márquez, desde la Secretaría de Desarrollo Social y Medio Ambiente veracruzana se encargó de la operación 

electoral de los programas sociales del gobierno de Fidel Herrera a favor del candidato del PRI, como medida 
efectiva ante el embate de Elba Esther Gordillo y su ejército magisterial que se la jugaron a favor de Miguel 

Ángel Yunes, candidato de la alianza opositora. 
Poco después de la elección, en agosto de 2010, fue nombrado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI 
en Veracruz para desde ahí, operar la estrategia legal y mediática del triunfo de Javier Duarte, una vez que la 
oposición impugnó la elección ante cada una de las instancias legales a las que tenía derecho de acudir. 
¿Alguna duda? 
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Calderón está ya subido al ring electoral y va con todo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7845&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Y Cordero… sí puede ganar  

Este domingo se verificará la primera votación para elegir al candidato panista a la Presidencia. Podrán sufragar 
miembros activos y adherentes del blanquiazul. Y si no hay quien gane por más de 5 % de votos a su más 
cercano adversario, habría una nueva votación.  
Algo parecido a lo que ocurrió hace seis años, cuando hubo votaciones por ―zonas‖ en el país y como producto 

de las cuales ganó la nominación el actual presidente Felipe Calderón. 
Y efectivamente, algo parecido puede ocurrir este año, luego de las votaciones internas panistas. 
Ya lo he platicado aquí anteriormente y ahora lo confirmo: Aunque parezca imposible, Ernesto Cordero sí puede 

obtener la nominación presidencial blanquiazul, por mucho y que todas, absolutamente todas las encuestas 
muestren a Josefina Vázquez Mota como la precandidata que más intención de voto obtiene. 
¿La razón? La reitero: Las mediciones que se han hecho (las del BEAP® incluidas) son a población abierta y en 
ellas efectivamente la mejor posicionada es Vázquez Mota, seguida por Santiago Creel y en lejano tercer lugar 
se coloca Ernesto Cordero. 
Ahora bien, esas encuestas generalmente han sido para medir intención de voto con miras a la elección 
presidencial (en las que siempre sale arriba Enrique Peña Nieto) y luego discriminan entre los que dijeron que 

votarían por el PAN y entonces la que más menciones se lleva -de los tres panistas- es Josefina Vázquez Mota. 
Es decir, esas encuestas aseguran que ―entre panistas‖ la que mejor intención de voto tiene es Josefina 
Vázquez Mota. Pero aunque eso sea cierto… no es del todo válido para la interna. 

Porque el detalle estriba en que en la votación interna, los que emiten su sufragio solo son los miembros 
activos y adherentes del PAN… no los simpatizantes. Y por lo mismo Ernesto Cordero no se cansa de asegurar 
que esas encuestas no sirven para saber la tendencia real de activos y adherentes. Y tiene razón. 

Hace seis años, en el BEAP medimos varias veces por qué cuál candidato panista votaría la gente. Y sacábamos 
la preferencia de los que decían votar por el PAN y fácilmente concluíamos que el candidato sería Santiago 
Creel porque era quien mayores menciones obtenía. 
Pero el resultado de aquel proceso lo conocemos todos. 
No. Esas encuestas no sirven –del todo-. Marcan una tendencia efectivamente, pero en la votación interna 
todo, todo puede pasar. Igualito que hace seis años. 
Ahora, no he escuchado resultados de ninguna encuesta que asegure que entrevistó solamente a miembros 

activos y adherentes. Eso querría decir que a esa empresa le facilitaron el Padrón Panista para que hiciera su 
labor. Y suponiendo que así fuera… el resultado que se obtiene es sumamente engañoso. 
En el BEAP® también nos han encargado encuestas para procesos internos (panistas). El problema es que si 
nos dan el padrón, y nosotros de ahí obtenemos la muestra, eso significa que buscaremos en su domicilio al 

panista por encuestar… y ese es el problema, reitero. 
Porque entonces ese panista sabe que lo fuimos a encuestar porque sabemos quién es. Y sucede lo mismo si la 
encuesta es telefónica. Y así se pierde una característica primordial de cualquier encuesta: el anonimato y la 

confidencialidad. El panista entonces… puede mentir sobre su preferencia, por temor, por conveniencia o por 
fastidiar. 
Resultado: Pues que los resultados –valga la expresión- no son realmente confiables. Es verdaderamente una 
aventura ingrata encuestar para procesos internos partidistas. En serio. No conozco una sola casa encuestadora 
(seria y de prestigio) que se aviente a hacer algo así. Reitero, lo que han estado publicando son resultados de 
encuestas a población en general y se intuye que los que dijeron votar por el PAN, prefieren a Josefina Vázquez 

Mota por ser la que más menciones tiene. Pero repito: Eso puede no ser cierto en la votación definitiva. 
Finalmente, también son evidentes dos cosas: 
La primera, que Ernesto Cordero trae todo el apoyo gubernamental federal y estatal (en Puebla y otras 
Entidades gobernadas por el blanquiazul) y dicen por ahí que cualquier campaña (interna o no) se gana con 

tres cosas, al estilo de Napoleón: Dinero, dinero y más dinero. Nadie puede asegurar que no pocos 
―adherentes‖ (que realmente muchos, ni panistas de corazón son y que fueron afiliados masivamente en los 
últimos meses en Puebla y otras partes del país) no sucumbirán ante un buen cañonazo de lana para que 

sufraguen por Corderito. Y eso ni El Yunque lo puede evitar (porque no controla a miles de adherentes… 
controla a la mayoría de activos solamente). Y dos: la única y real probabilidad de que Josefina Vázquez Mota 
gane la candidatura es que los panistas la hayan ya tomado como símbolo de la rebeldía contra la imposición 
que pretenden Felipe Calderón y demás Gobernadores. Y bueno, también es una posibilidad. 
¿Mi pronóstico? (que solo es eso: Personal… no es una encuesta ni nada por el estilo) 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7845&Itemid=71
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Que se cerrará la votación y nadie superará a otro por más de 5 %. Se irán a una segunda vuelta (también 
para poder seguir haciendo precampaña nacional, que cada día se parece más a una campaña constitucional… 
mientras los priístas y perredistas nomás como el chinito). Y creo que si eso ocurre, Santiago Creel declinará 
por Ernesto Cordero, dándole más fuerza al delfín calderonista en una segunda votación. 
Y sí: Cordero puede ser el candidato panista a la Presidencia. Ya otra cosa es que alcance y gane a Peña Nieto 

y a López Obrador. 
Que desde luego tampoco es imposible, luego de las idioteces y corruptelas que todos los días nos estamos 
enterando de los tricolores, a quienes el gobierno federal ya los trae más que en la mira… con fines puramente 
electorales (los ex gobernadores tamaulipecos, las babosadas de Javier Duarte y sus 25 millones en ―cash‖, las 
órdenes de aprehensión en Puebla, lo que venga de Oaxaca, Fidel Herrera y un largo etcétera). 

Y todo, todo esto lo saben a la perfección en Los Pinos. 
No. Felipe Calderón no se iba a dejar ganar tan fácilmente. 

Ya lo que venga después quién sabe qué sea. ¿O ustedes creen que los priístas aceptarán tan fácilmente esta 
vez que les gane el PAN con esta táctica de la guerra sucia, luego de tener a un candidato que iba arriba 
durante los últimos cinco años? ¿O ustedes creen que el amoroso Peje aceptará con resignación franciscana 
que volvió a perder? Desgraciadamente nos estamos acercando peligrosamente a un terrible escenario de 
polarización social y confrontación política de dimensiones desconocidas. Acuérdense. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7847&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Naufragio Marinista Narrado por Marín  

―Cuando vi que la nave se inclinaba, me bajé en chinga‖, dijo hace unos días Francesco Schettino, capitán del 
crucero Costa Concordia, mismo que naufragó en aguas italianas. 
Eso mismo debió haber dicho Mario Marín Torres, capitán del crucero Marinista, luego del naufragio en aguas de 
Valsequillo. 
―¡Vuelva a bordo, carajo!‖, le gritaron sus compañeros de la farra sexenal cuando lo vieron huir con sus 
hermanos. 
Fue el 14 de enero. 

Marín-Schettino se encontraba en el cuartel de los carabineros de la localidad poblana de Nativitas Cuatempan 
cuando, sin que él lo supiera, grabaron una conversación que mantuvo con un amigo –identificado como ―El Rey 
de la Mezclilla‖– un día después del naufragio. 
En ella se escucha, además del ya clásico ―eres el héroe de esta película, papá‖, la siguiente confesión: ―Todo 
pasó por hacerle caso al Vale... Alguien en mi lugar no habría sido tan benévolo, porque me rompí el culo. ‗Pasa 

por ahí, pasa por ahí‘, me decía el Vale, mi compadre, y yo le decía que no, que había que tener cuidado con los 
morenovallistas. Había unos auditores con cara de malditos, y pasé por ahí. Y claro: me la partieron toda‖. 

Y continúa diciéndole a su amigo, identificado también como Kamel: ―Cuando vi que la nave se estaba 
inclinando, cogí y me bajé en chinga‖. Y añade: ―cometí una imprudencia. El agujero financiero que dejó el 
Gerry estaba cabrón. Para de malas había una contralora que no dejaba de verme, pero todo lo que pasó desde 
ese momento lo hice con máxima profesionalidad. Al menos estoy en paz con mi conciencia...‖. 
El nerviosismo de Marín-Schettino va en aumento durante la conversación telefónica, e incluso llega a 
asegurarle a Kamel que no quiere volver a estar al frente de un gobierno. ―No quiero estar más en una 

gubernatura, quiero cambiar mi vida‖, le confiesa 
En otra conversación, efectuada mientras estaba en el restaurante Kampai, Marín-Schettino explica cómo 
sucedió el deslave marinista. Asegura que pasaron ―a unas 0,28 millas (520 metros) del arrecife y lo chocamos‖. 
Además, afirma que todos los viernes hacían la misma maniobra: ―Todos los viernes nos veíamos (los 
marinistas) a la hora de la cena. Nos echábamos unos calimochos preparados por el Rey del Tomate con Vega 

Sicilia y Coca-Cola, saludábamos a los policías de Casa Aguayo y echábamos desmadre ahí afuerita. Ahora todo 
mundo peló gallo y ya hasta cambiamos de residencia‖ 

Por otro lado, una amiga de Marín-Schettino también ha hablado para defenderlo. En una entrevista a la revista 
―El Camarón‖ la mujer asegura que su amigo ―no es un monstruo‖. Esto, afirma, ―es una cacería en toda regla. 
Marín-Schettino ama el buen gobierno y siempre está formándose para aprender‖. 
Mientras, a medida que se pierde la esperanza de encontrar a los prófugos y desaparecidos, las autoridades 
poblanas van dando prioridad a las tareas de extracción del combustible que alberga la quincena de depósitos 
del crucero naufragado, que pone en riesgo el rico ecosistema de la zona de Valsequillo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7847&Itemid=72


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 31 de Enero de 2012 

 
 

 30 

Algunos testigos narraron que un hermano de Marín, el ―Robert‖, se llevó una docena de peces del lago y abrió 
un restaurante de mariscos donde estaba El Tiradero del Circuito Interior. 
También trascendió que otro de los náufragos, conocido como el Gerry, ya se instaló en Cape Town, Sudáfrica, 
en espera de mejores tiempos. 
Otro náufrago, apellidado Macip, se refugió en Disney World donde trabaja dentro de la botarga de Rico Mac 

Pato. 
Como diría Marín-Schettino: ―El horno no está para bollos‖. 
(Nota Bene: una parte del texto proviene de un reportaje aparecido en el periódico español El Mundo luego del 
naufragio del crucero Costa Concordia, cuyo capitán era Francesco Schettino). 
El Pistolero de Filiberto López Zavala. Vuelve don Ignacio de la Torre con esta historia que pone los pelos de 

punta. 
No tiene desperdicio. 

―La semana pasada el periodista Carlos Gómez en el Diario COMO?  destapó la caja de pandora al revelar la 
existencia de un pistolero contratado por los hermanos López Zavala, para llevar a cabo un atentado en contra 
del  Dr. Enrique Doger y también en contra del entonces candidato al gobierno del Estado Rafael Moreno Valle, 
hechos que motivaron el inicio de una averiguación previa por la PGJ. 
―Por supuesto que no tengo la menor idea si el sujeto de marras, por cierto oriundo de Pijijiapan de nombre 
Francisco Trinidad Bello es un peligroso sicario, pero lo que sí le puedo asegurar es que dicho sujeto durante 
ochos años fungió como presta nombres de Filiberto López Zavala y fungió como proveedor de bienes y servicios 

en todos los Ceresos del Estado de Puebla. 
―Es decir, Francisco Trinidad Bello, desde finales del sexenio de Melquiades Morales  fue el operador principal de 
todos los negocios sucios de Filiberto López Zavala en las cárceles del estado y no solo en lo que se refiere a la 
venta de abarrotes, carne,  legumbres, papelería y artículos de limpieza, que dejaban por supuesto fabulosas 

ganancias, sino fue además el contacto directo con Indalecio Cuesta Torres, en ese entonces Director de 
Ejecución de Sentencias, para sacar el tema de las pre liberaciones. 

―Por lo tanto, Trinidad Bello fue una gente carcanísima al hermano incómodo y de eso son testigos una gran 
cantidad de personas que laboraron en el sistema penitenciario en la pasada administración, de ahí que no es 
descabellada la versión difundida recientemente por dicho rotativo. 
―Posiblemente la ingerencia de Francisco Trinidad en este escabroso tema nunca se conozca, toda vez que ha 
puesto tierra de por medio una vez que se difundió esta información por el diario COMO?, nadie sabrá si fue 
alguna vez emisario de la muerte, pero lo que sí fue, sin duda, el recolector principal del dinero sucio propagado 
en el río del sistema  penitenciario poblano‖. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3327 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Operación Cordero 

Si de por sí las relaciones entre el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, y la precandidata 
puntera del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, no son buenas, éstas podrían 
deteriorarse aún más cuando este martes su equipo de campaña denuncie a nivel nacional una 
operación de Estado a favor de Ernesto Cordero Arroyo. 
Y la denuncia no tendría nada de particular si no fuera porque ésta se acompañará de videos, fotos 
y audios que involucran a funcionarios estatales y delegados federales, estrechamente vinculados con el 
mandatario estatal, en acciones de condicionamiento de programas sociales como becas, despensas y 

apoyos económicos, a cambio de votos a favor del ex secretario de Hacienda. 
De buena fuente le puedo adelantar que el coordinador de campaña de Vázquez Mota, Roberto Gil 
Zuarth, tiene ya en su poder estas pruebas que en cualquier momento podría exhibir en un intento 

por detener la operación que gobernadores como Rafael Moreno Valle, de Puebla, y Guillermo Padrés 
Elías, de Sonora, llevan a cabo a favor de Ernesto Cordero de cara a las elecciones internas del PAN del 
próximo domingo 5 de febrero. 

Se sabe que los materiales que Gil Zuarth mostrará son diferentes a los videos y audios que esta 
noche presentó ante la Secretaría de la Contraloría del estado el coordinador municipal del equipo de 
Vázquez Mota, Oswaldo Jiménez López, para denunciar el desvío de recursos públicos en beneficio del 
aspirante presidencial favorito de Los Pinos y Casa Puebla. 
Esta nueva denuncia involucraría a Basilio Hoyos Onofre, director de la Corde número 8 con sede en 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3327
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Acatlán de Osorio; a los hermanos Fernando y Miguel Ronquillo Huerta, y la esposa de este último, 
Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado, jefa de la Jurisdicción Sanitaria número 2 de Chignahuapan; 
además a los delegados del Instituto Nacional de Migración, Rocío Sánchez de la Vega Escalante; de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Yvonne Gutiérrez Vázquez; y de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes, Roberto Grajales Salas. 

El ex antorchista Miguel Ronquillo trabajaba, hasta hace unos días, como responsable del 
Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, y ahora es el encargado de la operación y movilización 
de los panistas y adherentes del blanquiazul en beneficio de Ernesto Cordero. 
*** 
Como parte del compromiso con los niños, el alcalde Eduardo Rivera y su esposa Liliana Ortiz 

entregarán este martes los trabajos de “Dignificación de 10 Desayunadores Escolares”, que se 
suman a los 17 ya entregados en semanas anteriores. 

El objetivo de estos espacios es brindar mejores condiciones de alimentación a los escolares de 
bajos recursos económicos asentados en colonias populares y evitar la obesidad infantil, con la capacitación 
a los comités de padres de familia y a los niños que asisten. 
En la puesta en marcha de los desayunadores escolares la iniciativa privada hizo aportaciones en efectivo 
y especie. 
Mañana, con la inauguración de 10 desayunadores, se beneficia en forma directa a 2 mil 399 alumnos, 
con una inversión total de 2 millones 806 mil 971 pesos. 

 *** 
Simón dice: 
―Cuando la lucha entre facciones es intensa, el político se interesa, no por todo el pueblo, sino por el sector al 
que él pertenece. Los demás son, a su juicio, extranjeros, enemigos, incluso piratas‖ 

Thomas Macaulay (1800-1859) Historiador y político británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Otra vez la Ignorancia 
Nuevamente, las autoridades más altas del estado y ahora la máxima autoridad de la ciudad han dado muestras 
de una ignorancia supina, del desconocimiento de Puebla. 
El pasado jueves 26 de enero, con gran pompa y circunstancia, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el 

alcalde Eduardo Rivera Pérez, dieron un banderazo de remodelación de unos barrios poblanos. 
Pero resulta que el mandatario  –quien no desconoce Puebla y su historia—al igual que su comunicador, don 
Sergio Ramírez Robles, otro fuereño, mostraron su total ignorancia sobre Puebla al emitir un boletín de prensa, 
reproducido por los medios de comunicación, que dice ―Con una inversión superior a 22 millones de pesos el 

Gobernador Rafael Moreno Valle  inició obras de rescate de la imagen urbana y de fomento al turismo en los 
barrios de La Acocota, El Alto y La Luz de Puebla capital‖. 
Ignoran los fuereños que La Acocota no es un barrio de Puebla, pues la zona y el mercado forman parte del 

barrio de La Luz. 
Pobre Puebla tan llena de fuereños, incluido el alcalde, cuyo nacimiento fue en Toluca, Estado de México. Para 
documentarse, nuestras máximas autoridades pueden consultar el libro Los Barrios de Puebla, escrito por Emma 
García Palacios y editado en 1972 por el Centro de Estudios Históricos de Puebla. 
Candidatos a diputados 
Aún no resuelve el PRI el caso de las fórmulas inscritas para el Senado, donde en una, figuran Blanca Alcalá Ruiz 

y Javier López Zavala y en otra, Fernando Morales y Alejandro Armenta, cuando ya tienen a la vuelta de la 
esquina el asunto de los diputados. 
El tema de los candidatos a legislador se les complicará también, pues conforme pasa el tiempo, los 
―amarrados‖ no lo están tanto y empiezan a surgir otros nombres con peso político que se inscribirán. 
Unos pequeños ejemplos: Humberto Aguilar Viveros le disputará el distrito de Tepeaca a Jesús Morales Flores. 

Para el distrito 11 de la capital ya levantó la mano por parte de Antorcha Campesina, la doctora Soraya Córdova 
Morán. 

En el distrito nueve de la capital hay tremenda lucha entre los dirigentes obreros Pedro Galindo Carrasco y 
Víctor Manuel Carreto Pacheco, pero están muy tranquilos Luis Alberto Arriaga y Julián Hadad.  Por Atlixco toma 
fuerza Héctor Jiménez y Meneses. 
Por Izúcar, aunque usted no lo crea figuran Raúl Castillo Ramírez y con gran fuerza Saúl Coronel Aguirre,  líder 
agrario regional con fuerte presencia en el campesinado poblano, exlegislador y a últimas fechas delegado 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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campesino en Zacatecas, Campeche, Distrito Federal, Sinaloa, Sonora y Tlaxcala, donde fue asignado como 
promotor del voto verde priista. 
Figura también Juan Manuel Vega Rayet, exalcalde de ese rijoso municipio, donde  tres veces fue laminada una 
carretera lateral a la población bautizada como ―la carretera de la muerte‖, por Gaudencio Ruiz García, ahora 
flamante doctor en derecho penal, miembro distinguido de la izquierda poblana.  Otro más es Filiberto Guevara, 

exalcalde del cual se afirma  en todo momento por el priismo de esos rumbos, que es el candidato ideal 
bendecido por Ramova, con el cual le une una amistad desde hace años. 
En Tehuacán vela armas, el empresario Marco Antonio Balseca Romero. Y como dice el clásico, más los que se 
junten por estos días. 
En fin, como escribió Rubén Sada (Argentina) en su poesía El Error: 

Cuantas veces erramos 
tal vez sin querer 

cuantas veces escogemos 
un mal proceder. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_content&view=frontpage&Itemid=318 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
5 de Mayo: festejo de clase mundial 
La sola contratación de la empresa estadounidense Five Currents da una idea clara del impacto que el 

gobernador Rafael Moreno Valle busca lograr nacional e internacionalmente con los anunciados –y ya 
muy esperados- festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo. 
Y es que se trata ni más ni menos que de la firma más importante del mundo en el desarrollo y estrategia 

creativa de eventos de carácter global. 
El gobierno poblano pagará 162 millones de pesos para que Five Currents, con oficinas en México y las 
principales capitales del planeta, organice y coordine la serie de actos conmemorativos que tendrán como 
escenario el –para entonces- recién inaugurado Viaducto Ignacio Zaragoza y los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. 
Pero la cifra, que puede resultar excesiva y motivar severas críticas, se justifica sin lugar a dudas a partir de 
las experiencias y resultados que otras ciudades y naciones han tenido tras trabajar con esta empresa, y 

que se han reflejado directamente en prestigio, turismo, posicionamiento de marca e inversiones, entre 
otros beneficios. 
“We are storytellers, who capture the power of human emotion to create deep and lasting 
impressions”, dice Five Currents en su carta de presentación (algo así como: “Somos contadores de 

historias que capturan la energía de la emoción humana para lograr una impresión profunda y 
duradera”), y nunca ha fallado. 
Basta revisar el historial de esta compañía, un pequeño gran monstruo del entretenimiento que piensa y 

hace a lo macro, para constatarlo. 
Por ejemplo, se ha encargado de los festejos por el 50 aniversario de Disneylandia, de la toma de 
protesta de Mitt Romney como gobernador de Massachusetts, de las reuniones de la Fundación del ex 
presidente de Estados Unidos Bill Clinton y de los Juegos Panamericanos de Río de Janeiro 2007. 
Además, de los Juegos Olímpicos de Invierno de Salt Lake 2002, del tradicional Desfile de las Rosas en 
Pasadena, California; de la celebración de año nuevo en Copacabana en 2009 y, en forma más 

reciente, de los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2010, todos eventos espectaculares e 
inolvidables. 
Por si fuera poco, Five Currents preparó el evento de presentación con el que Río de Janeiro ganó la sede de 
los Juegos Olímpicos de Brasil en 2016 y estará al frente de las ceremonias de inauguración y clausura 

de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Londres 2012, donde trabajarán al lado de los creativos 
Danny Boyle y Stephen Daldry, directores de las célebres películas Quisiera ser millonario y Billy Elliot, 
respectivamente. 

Así que la planeación, producción y ejecución de los festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de 
mayo en Puebla serán definitivamente de clase mundial, algo nunca visto por los poblanos. 
Como dirían en Casa Puebla, donde como se ve no escatiman y ya evalúan con lupa la altísima rentabilidad 
política de la efeméride: es un pequeño lujo, pero la ocasión lo vale. 
Hete aquí parte de la historia reciente de Five Currents: 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_content&view=frontpage&Itemid=318


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 31 de Enero de 2012 

 
 

 33 

*** 
Este martes, el ayuntamiento de Puebla hará entrega de 10 nuevos desayunaderos escolares en 
distintos puntos de la ciudad, que se sumarán a los 16 que ya funcionan en condiciones óptimas. 
Algunas de las instituciones que estarán de estreno son: las primarias ―Viezca y Ramírez‖ en San Miguel 
Espejo, ―Jaime Nunó‖ en Lomas Flor del Bosque, ―Benemérito de las Américas‖ en Vista Hermosa Alamos, ―José 

María Morelos y Pavón‖ en Los Ángeles Tetela y ―Eliseo Bandala Fernández‖ en Santa María La Cantera. 
Se trata de uno de los programas más ambiciosos del gobierno de esta capital y mérito específico de Liliana 
Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema DIF municipal y principal baluarte del presidente Eduardo Rivera, 
quien en breve rendirá su primer informe de labores. 
La señora Ortiz ha logrado convencer a distintas empresas, instituciones, fundaciones y asociaciones 

para participar como benefactores de este programa escolar de alimentación y nutrición, cerrando el círculo 
gobierno-sociedad en el apoyo solidario a las clases más desprotegidas. 

En el caso de los nuevos desayunaderos que este martes empezarán a funcionar, se cuenta por ejemplo con el 
patrocinio de Grupo Marconi Comunicaciones, la Fundación Mary Street Jenkins y la BUAP, entre otros. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que reaparecieron en la oficina de prensa del Congreso del Estado las zavalistas Jesica Baltazares y Erika 
Jaramillo para hacerse cargo de la política de comunicación de la Junta de Coordinación Política que preside el 
priista José Luis Márquez. 

Inicialmente estaba previsto el retorno de Óscar de la Vega, actual encargado de prensa de la precandidatura 

de Javier López Zavala, pero finalmente ante la virtual candidatura al Senado del malogrado aspirante a 
gobernador, se concentrará en la campaña electoral. 
Entre los reporteros de la fuente y el personal al servicio del Poder Legislativo seguramente quedaron atrás los 
malos entendidos con el equipo de De la Vega, ¿o no? 
Que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y su esposa Liliana Ortiz, inauguran este martes diez 
desayunadores, beneficiando a 2 mil 399 alumnos, con una inversión total de 2 millones 800 mil pesos, de los 27 
entregados. 

Se trata de una de las actividades estrella de la presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, ya que es ella 
quien ha buscado recursos de la iniciativa privada, que sumados a lo aportado por el ayuntamiento, tiene como 
resultado que cada vez más escuelas cuenten con desayunadores dignos y una mejor dieta para los alumnos. 
Que todavía está a revisión la eventual extinción del Instituto de Asistencia para el estado de Puebla (Iapep) 
porque falta por incorporar algunas áreas del organismo en otras dependencias del gobierno del estado. 

Que con la presencia del gobernador, los integrantes de Actívate por Puebla finalmente accederán este día a 

retirar la piedra de la transparencia que colocaron en la parte exterior del recinto legislativo para exigir una 
nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información. 
El mandatario poblano adelantó ayer en entrevista en el noticiario radiofónico de Joaquín López Doriga la 
disminución a 20 pesos de hojas certificadas en el acceso a la información, posterior a la intervención de la PGR 
para promover en la SCJN un recurso de inconstitucionalidad de la Ley de Ingresos donde se contempla el cobro 
de $80 por hoja certificada. 
http://impreso.milenio.com/node/9104485 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Los millones de rarámuris 
¿Cuántos rarámuris hay en el país que no tienen nada qué comer?, muchos; ¿y si recorremos la entidad poblana, 
algunas de sus comunidades en extrema pobreza en las sierras norte y negra? 

¿Cuántas toneladas de alimentos se necesitarían?, millones y muchas campañas televisivas para hacer conciencia 

entre los mexicanos de los altísimos niveles de hambruna. 
¿Y nos conviene como proyecto de país limitar la entrega de agua embotellada y un lote de alimentos para 
apaciguar el hambre y la sed rarámuri?, o se trata de un acto para librarse de culpas y vivir sin la carga moral de 
que en casa se consume alimentos pero se comparte la despensa, aunque sea poco, porque la precariedad 
salarial no da para más. 
Si la hambruna que sufren millones de mexicanos la resolviéramos con aportaciones voluntarias en centros de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/9104485
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acopio, el gobierno no tendría razón de ser ni los funcionarios disfrutarían de jugosos salarios y lujosos 
privilegios. 
Depositar la ayuda en los centros de acopio se convierte en un ejercicio de solidaridad de la sociedad mexicana, 
la misma que observamos de los ciudadanos organizados en la ciudad de México para rescatar a las personas 
atrapadas en los edificios desplomados por el sismo de 1985. 

En esa fecha el gobierno se desdibujó, no se cayó, por el contrario, se fortaleció con programas paternalistas, del 
Pronasol al Oportunidades o Seguro Popular, con dinero de los contribuyentes. 
Si los ciudadanos pagan impuestos y no pierden el principio de solidaridad ante cualquier desastre natural o 
urgencia como la alimentaria como en la sierra Tarahumara, entonces qué hace el gobierno con las 
contribuciones y porqué no rectifican el modelo económico, si finalmente el problema es estructural. 

Si de centros de acopio se trata, para evitarse cargos de conciencia, bien se haría con enderezar una campaña en 
la entidad poblana que se ubica en la cuarta posición de pobreza entre los estados; serviría sólo de paliativo, pero 

después, en las siguientes semanas, meses y años. 
En comunidades como Tlalhuapan, en el municipio de Chiconcuautla, en el estado, el alimento diario es ―salsita‖, 
―quelites‖ y ―tortillitas‖, describe un jornalero que en una cosecha de maíz levanta una ―bolsita‖ para el 
autoconsumo de una familia con seis hijos, con alto niveles de desnutrición. ¿Y si se inventa unos suicidios por 
hambre, le irá mejor?  
http://impreso.milenio.com/node/9104471 
  

(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Del timing mediático como herramienta política 
Alguien en la administración estatal de Puebla tuvo que haber estudiado el caso Ronald Reagan. Es más, alguien 

debe haber por ahí que es fan declarado del mismo en su área de comunicación. En específico de ―Pat‖ J. 
Buchanan, ese ―comunicador que quiso ser presidente‖. 

Y es que, presidente de EU de 1980 a 1989, el actor nacido en Illinois era mago en el manejo de los tiempos 
mediáticos. Sabía cuándo decir las grandes noticias, en el canal preciso y en el momento exacto. 
Ninguna aparición de Reagan con mensajes nacionales fue casualidad. Todo fue parte de una estrategia que 
ayudó siempre al exgobernador de California a parecer encantador y persuasivo. El encargado número 40 del país 
más poderoso del mundo es recordado por ser el que mejor supo sacar jugo a los medios en una nación donde el 
homo videns alcanza dimensiones impresionantes. 
Tal vez, en un año de gobierno lejos se está de que en materia de comunicación haya algo igual o parecido. Al 

hablar de la herramienta ―timing‖ podemos encontrar visos de aquella enseñanza de Reagan a los gobernantes: 
mandar el mensaje correcto, en el tiempo preciso. Dos ejemplos.  
1. Justo cuando Mario Marín se paseaba del brazo de Enrique Peña Nieto en señal de desafío al actual gobierno; 
justo cuando se multiplicaban las voces que empezaban a preguntar ¿no que no habría impunidad? nos 

enteramos de la detención de Alfredo Arango, compadre y exsecretario de Marín acusado de enriquecimiento 
ilícito. Allí el timing mediático funcionó de maravilla. 
2. Por un ―error humano‖, una trabe del viaducto Zaragoza cae de manera estrepitosa. No hay lesionados aunque 

algunos vía redes se aventuran a ―cantarlos‖. De inmediato, en internet aparecen carteles ―pirata‖ con fotos del 
gobernador, la obra derrumbada y el slogan ―sin un sólo peso prestado‖. Al día siguiente un anuncio oficial 
empieza a propagarse:  
―Javier García Ramírez, exdirector de obras del marinismo, está prófugo‖. Una vez más, el ―timing‖. Se dice la 
noticia de impacto al momento que se necesita. Y si no lo creemos, basta decir que el amparo negado a García 
Ramírez y su ―desaparición‖ se dieron desde principios de enero. 

Ante el manejo de esta herramienta explotada por Reagan cabe preguntar ¿cuándo se dará la noticia bomba? 
¿Cuándo los oídos de muchos mexicanos anti preciosistas escucharán del encarcelamiento o –al estilo Yarrington– 
prohibición de la salida del país de Marín por enriquecimiento ilícito o investigación de la SIEDO? 
¿Le parece a usted bien, justo unos días antes de que la elección de julio nos alcance?  
http://impreso.milenio.com/node/9104478 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Educación por la experiencia y CDH 
Compromiso, honestidad y eficiencia, fueron las palabras que utilizó el gobernador del estado, Rafael Moreno 

http://impreso.milenio.com/node/9104471
http://impreso.milenio.com/node/9104478
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Valle Rosas, para describir el trabajo realizado por Adolfo López Badillo al frente de la Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) Puebla. 
El reconocimiento del titular del Ejecutivo hacia el defensor de las causas nobles -por su primer informe de 
labores- fue firme, constante, concreto y directo.  
Los elogios a su trabajo no cesaron, y el común denominador de los presentes fue, precisamente, el 

reconocimiento al profesionalismo y a la entrega del ombudsman poblano.   
López Badillo, Maestro en Derecho y un hombre muy joven pero dedicado en cuerpo y alma a la defensa de los 
derechos de las personas, rindió su primer informe de actividades al frente del organismo que hoy encabeza y 
que ya está registrado como uno de los mejores del país, por su labor. 
El reconocimiento del mandatario evidenció el profesionalismo y capacidad de López Badillo, quien estuvo 

cobijado, además, por Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH). 

El escenario del informe fue el Complejo Cultural Universitario (CCU), donde se dieron cita los titulares de los tres 
Poderes del estado, tanto el gobernador, Moreno Valle como el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, el diputado, José Luis Márquez Martínez, así como el presidente del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado (TSJE), David López Muñoz. 
El trabajo de Adolfo López Badillo, insisto, está reconocido por diversos organismos. Su compromiso con los 
derechos y obligaciones de las personas, particularmente el de los niños y niñas, es sublime. 
Su esfuerzo para difundir, enseñar e inculcar principios y valores, le ha valido, incluso, integrarse al proyecto 

educativo (―Educación por la Experiencia‖) del presidente y dueño de esta casa editorial, el Señor, Armando 
Prida Huerta. 
En ese sentido, resulta de suma importancia señalar que Educación por la Experiencia es un método creado por 
Armando Prida para aprender la ética y los valores, utilizando el debate para generar el análisis de los puntos de 

vista o circunstancias que vive cada estudiante.  
Tal y como lo describe Armando Prida: ―Este proceso lo llevará a reflexionar y a hacer conciencia de aquello que 

está bien o mal, por medio del razonamiento. Asimismo, esta nueva técnica de enseñanza les permitirá a los 
niños y niñas mejorar su pensamiento, asumir compromisos de grupo y personales. 
El método, Educación por la Experiencia, inicia en preescolar y culmina en las aulas de preparatoria, arraigando 
en el trayecto conceptos profundos de diferentes temas, analizados con el fundamento de la ética y los valores.  
Es una forma de enriquecer el pensamiento y actuar positivos, lo que, sin duda, detonará el cambio que cómo ser 
humano se requiere para transformarse a sí mismo y, en consecuencia, a su entorno: Familia, sociedad, país y 
mundo. 

Educación por la Experiencia conducirá a los niños y jóvenes y, por tanto, al país, a la única forma de vivir con 
principios irrenunciables: Honestidad, negocios con moral, trabajadores con responsabilidad, respeto a los 
sentimientos, colaboración con todos, convivencia con la pareja, la familia y el entorno; amor y cuidado de los 
hijos, entrega a la patria en busca de la verdad, la justicia y con apego a la legalidad… 

Así, como todo aquello que conlleva a superar la utopía de lo imposible por lo posible‖. 
A este proyecto, que ya está en marcha, al que se han sumado diversas instituciones y organismos como la SEP, 
la UNAM, la BUAP, la Universidad Anáhuac, la UPAEP, el Tecnológico de Monterrey, la CNDH, el IMSS, entre 

muchos otros, ahora se suma la CDH Puebla. 
Hay que resaltar, además, que los temas que se integran a Educación por la Experiencia son elaborados por 
académicos especializados, de las mejores universidades del país, y abordan la problemática actual que vive la 
sociedad. 
Esto garantiza la inclusión de las corrientes académicas y el rechazo a temas políticos, religiosos, discriminativos, 
racistas y cualquier otro que atente contra los derechos de las personas. 

El presidente de la CDH en Puebla, se sumará a este ambicioso proyecto educativo, que ya está siendo 
implementado en más de 900 mil estudiantes,  como colaborador. 
Y es que la ilusión de un nuevo municipio, estado, país y mundo, está en la visión de Armando Prida, quien le 
apuesta e invierte a la más potente de las armas en el planeta contra la pobreza, la miseria y el rezago: La 
educación.     

Enhorabuena para la CDH Puebla, para el Señor, Armando Prida; para Estefanía Prida Noriega, directora 
general; para Pilar Cano Gallardo, directora, y para  todos quienes hacen realidad ―Educación por la 

Experiencia, lo bueno de ser buenos‖. 
---------------- 
Posdatas: 
Dignifica más desayunadores el DIF municipal 
Con éxito presentará hoy el DIF municipal y su presidenta, Liliana Ortiz de Rivera, una etapa más del 
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programa ―Dignificación de Desayunadores Escolares‖. 
Hoy por la mañana, a unos días del primer informe de labores del edil poblano, Eduardo Rivera Pérez, se 
entregarán diez desayunadores escolares que atienden a un total de 2 mil 399 alumnos.  
Con estos suman ya 27 los comedores dignificados y entregados. 
La Comuna poblana invirtió en la rehabilitación de los desayunadores un total de 2 millones, 806 mil 971 pesos; 

de los cuales, el municipio aportó 934 mil 584 pesos con 21 centavos, mientras que Grupo Marconi 
Comunicaciones, 150 mil pesos; la Fundación Mary Street Jenkins, un millón, 550 mil pesos y el sorteo BUAP 172 
mil 386 pesos con 50 centavos.  
¡Enhorabuena!   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Educacion-por-la-experiencia-y-CDH&id=1712 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Último intento de Zavala de convencer a Peña Nieto de cambiar candidaturas 

Entre hoy y mañana se producirá el último intento de Javier López Zavala de cambiar el orden de la fórmula de 
candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado, cuando se produzca la audiencia que el 
viernes pasado solicitó con Enrique Peña Nieto, a quien intentará convencer que tiene a su favor la mayor 
estructura del partido, que puede aumentar la votación que obtuvo cuando contendió por la gubernatura de 
Puebla en 2010 y que podría cohesionar a la militancia tricolor. 
Quienes han estado de cerca en las negociaciones en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI estiman que la 
segura respuesta que Peña Nieto le dará a López Zavala será mostrarle los resultados de las cinco encuestas, que 

a lo largo de los últimos seis meses, mandó a levantar la cúpula priista para sustentar la decisión de poner en el 
primer lugar de la fórmula de candidatos al Senado a la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. 
Esas cinco encuestas arrojaron el siguiente resultado: en todas quien obtuvo el primer lugar en la intención de 
votos y el menor índice de calificación negativa fue Blanca Alcalá. 
Además, es el único aspirante que capta la simpatía y posibles sufragios de sectores de la población que no se 
identifican con el PRI o que son del segmento del llamado voto switcher, es decir la gente que cambia de opción 

en cada proceso electoral. 
En las primeras dos encuestas, el segundo lugar correspondió al actual diputado local y ex edil de la capital, 
Enrique Doger Guerrero, quien en los tres últimos sondeos bajó al tercer sitio,mientras que el rector de la UAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, salió en el segundo puesto en los tres últimos estudios. 
El dato más relevante, es que en las cinco encuestas la posición de Javier López Zavala no varió. Siempre se 
ubicó en la cuarta posición. Con una alta dosis de respuestas negativas; aunque también con una alta dosis de 
lealtad de los ciudadanos entrevistados que abiertamente se mostraron como priistas. 

Dicho de otra forma, el ―señor Z‖ no es garantía de triunfo, y muestra que en lugar de mejorar su 
posicionamiento, éste se ha venido deteriorando. Aún así, todavía podría  movilizar a una parte importante de la 
estructura del tricolor. 
Entre el jueves y el viernes de la semana pasada, el ex candidato a la gubernatura dio un giro de 180 grados en 
su amago de que si no ocupaba el primer lugar de la fórmula podía crear una fractura al PRI, al irse a apoyar a 
los candidatos de las izquierdas. Al parecer el priista se percató que por esa amenaza lo podían acabar dejándolo 
fuera de las nominaciones, razón por la cual cejó en sus presiones. 

Se dice que hubo un momento en la tarde del jueves en la cual le comunicaron que si no tenía intenciones de 
competir en el segundo puesto, lo dejarían fuera de la contienda del Senado. 
A eso obedece que en la mañana del viernes ―el señor Z‖ ya había firmado un acta en la cual acepta ir en el 
segundo lugar de la fórmula que encabeza Alcalá. Y a cambio de estampar su rúbrica, pidió audiencia con Enrique 
Peña Nieto, de quien se espera este martes llegue a la Ciudad de México procedente de Davos, Suiza. 
¿Por qué se presume que Peña Nieto no va a modificar el orden de la fórmula? Por una razón muy sencilla, el fue 

quien originalmente dispuso el orden de la propuesta bajo el siguiente esquema: 
Blanca Alcalá será una candidata que buscará penetrar a los núcleos del electorado que no están identificados con 
el PRI o en el pasado votaron por el PAN, mientras que López Zavala deberá buscar mantener la lealtad de una 
parte de la estructura del PRI que en 2010 votó a favor del tricolor. 
En ese esquema, en caso de que la fórmula logre la postulación priista, Blanca Alcalá y López Zavala no estarían 
necesariamente obligados a hacer campaña juntos. 
López Zavala buscó presionar al CEN llevando un video y una comisión de priista para expresar que había grupos 

de varias corrientes del partido y de diversas partes del estado que, rechazaban a Alcalá de candidata y 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Educacion-por-la-experiencia-y-CDH&id=1712
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amenazaban con irse del PRI si no les hacían caso. Al final en la ciudad de México se percataron que no había ese 
malestar, que los inconformes eran la gente que siempre rodea al ex candidato a la gubernatura, como es el caso 
del ex regidor de la ciudad de Puebla, Gerardo Mejía. 
Otro intento de bloquear a Alcalá, es que se entregó al CEN información de que la ex presidente municipal estaba 
impedida de ser candidata por los graves problemas que enfrenta para comprobar unos mil millones de pesos de 

su cuenta pública de 2010. 
Ese argumento tampoco prosperó, toda vez que Alcalá ya había informado de manera puntual de la forma en que 
solventará los pliegos de observación del Órgano Superior de Fiscalización (OFS). 
Del total de observaciones, 60 por ciento son señalamiento de tipo administrativo. 20 por ciento se pide que se 
expliquen procedimientos de gasto público. Y el resto, tiene que ver con la comprobación y justificación de 

inversiones en obra pública. Es decir, no se está hablando de robo o malversación de fondos. 
El pliego del OFS se emitió como un recurso mediático contra Alcalá, pero hasta ahora no constituye un obstáculo 

real. 
Se sabe que la ex edil va a solventar todas las observaciones, con algo así como 600 cajas de documentos, con lo 
cual dará respuesta a todo. 
Y frente a todos los argumentos anteriores, López Zavala aparentemente sin forma de presionar. 
Falta por saber si hoy o mañana pudiera sacar un as bajo la manga para dar un giro de 180 grados al caso de 
Puebla, el cual se está volviendo un dolor de cabeza en el CEN priista. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ultimo-intento-de-zavala-de-convencer-a-pena-nieto-de-

cambiar-candidaturas_id_2745.html 

 
(Editorial) 
 

PAN: repitiendo vicios y abusos 
Militantes del PAN que en Puebla apoyan las aspiraciones de Josefina Vázquez Mota para convertirse en la 
candidata a la presidencia de la República por dicho instituto político interpusieron ayer una denuncia en la 
Secretaría de la Contraloría contra los funcionarios del gobierno estatal que resulten responsables, por el 
supuesto uso de recursos públicos a favor de otro precandidato a la postulación, Ernesto Cordero Arroyo. 

En contraparte, la administración encabezada por Rafael Moreno Valle, rechazó las imputaciones de los panistas y 
los exhortó a usar los canales institucionales correspondientes para presentar pruebas de sus acusaciones y a no 
litigar en medios. 
Lo que sucede con el PAN poblano exhibe a qué nivel ese partido es ajeno a los principios que le dieron forma 
institucional como una organización democrática de derecha, pues ahora sus usos y costumbres son muy 
similares a los que usa el PRI y que los panistas solían criticar cuando eran oposición. 

Más allá de las similitudes entre ambos partidos es necesario que las denuncias no se queden en el ámbito 
mediático y sean investigadas a fondo, con el consecuente castigo a los responsables, en caso de que se 

comprueben las transgresiones. 
No resulta tampoco ocioso hacer ver que en este momento hay acciones judiciales –seguramente justificadas en 
la mayoría de los casos– contra ex funcionarios priistas en Puebla y otras entidades federativas, lo que hace 
pensar que más que hacer valer el Estado de Derecho, los panistas que hoy ostentan el Poder Ejecutivo federal 
intentan capitalizar esos procesos con fines electorales. 

Lo más lamentable de todo esto es que se comprueba una vez más que el poder en México parece tener la 
desgracia de someter a la clase política más débil en comparsa de la corrupción.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-repitiendo-vicios-y-abusos_id_2750.html 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Echeguren será el vocero del Panal 
Ernesto (a) ―El Gordo Echeguren‖, se prepara para ser el vocero del Partido Nueva  Alianza (Panal), en las 
elecciones del 2012. 
La llegada de Echeguren le pondrá una dosis de perversidad a la campaña de Nueva Alianza, pues ―El Gordo 
Echeguren‖ no es precisamente un angelito. 
Echeguren gusta utilizar los medios para generar escándalos y ganar espacios a cualquier costo. 
Siempre ha tenido el complejo de comunicador, pues gusta filtrar todo tipo de información en contra de sus 

enemigos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ultimo-intento-de-zavala-de-convencer-a-pena-nieto-de-cambiar-candidaturas_id_2745.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ultimo-intento-de-zavala-de-convencer-a-pena-nieto-de-cambiar-candidaturas_id_2745.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-repitiendo-vicios-y-abusos_id_2750.html
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 31 de Enero de 2012 

 
 

 38 

Parece que ya aprendió a ser camaleónico como su mentor el ex gobernador de Puebla Melquiades Morales 
Flores, acusado de traicionar al PRI en el 2010. 
La llegada de Eheguren al Panal confirma de qué lado está Melquiades Morales Flores, quien ya se acostumbró a 
chantajear a la dirigencia nacional de su partido para sacar beneficios personales y familiares. 
También confirma que Echeguren es un empleado más del dueño del Panal en Puebla: Rafael Moreno Valle 

Rosas, de quien se quejaba hasta hace poco nuestro héroe, por la poca generosidad ($$$$$$$$$$$$$$$$$$$) 
que había recibido del mandatario y sus colaboradores cercanos. 
Hasta hace poco, Echeguren acompañó a su amo al evento en el que esuvo Enrique Peña Nieto. Hoy deja su 
casaca tricolor para sudar la de otro partido.  
Lo que hay que aceptar, es que ―El Gordo Eheguren‖ le ayudará al joven Gerardo Islas, cuya novatez e 

inexperiencia han salido a relucir. 
Millonarios ilícitos 

Un tal Armendariz, quien presume haber trabajado para ―El Góber Precioso‖, es candidato a investigación por 
parte de la administración morenovallista. 
En los vestidores el exclusivo fraccionamiento de La Vista, fanfarronea que acaba de poner una empresa 
dedicada a prestar dinero en efectivo. 
―Tengo 40 millones de pesos, con eso inicié. Si alguien necesita un préstamo fuerte que me diga y yo se lo 
consigo‖, repite a quien quiere escucharlo. 
Por eso su pandilla está como está, por tanto abuso y por fanfarronear la impunidad que gozaron. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            

    
40 ladrones a procesos, ¿Y Alí Babá?  
Patricia Leal Islas, la titular de la secretaría de la Contraloría de Puebla lo dijo, son 40 expedientes los que 
han sido turnados a la PGJ del Estado, para que proceda de acuerdo a la ley. Escribí que era una buena 
noticia y que el recurso legal había sido el enriquecimiento ilícito. 
Este día Joaquín López Dóriga entrevistó en Radio Fórmula a Rafael Moreno Valle y, sobre todo la última 
respuesta no tiene desperdicio: 

―Ahora, en el caso del ex gobernador Mario Marín, ¿sigue intocable, verdad?‖ Lanzó su última pregunta 
López Dóriga; y la respuesta fue la siguiente: estas detenciones y órdenes de aprehensión se han llevado a 
cabo “…gracias a información que nos han proporcionado los ciudadanos.” 
Además, ―…lo que nos permitió imputar estos delitos, fue conocer que había una serie de propiedades que 
poseían y que por supuesto, no se podían justificar con los ingresos que habían podido percibir, 

durante su tiempo como funcionarios públicos y por supuesto, que además, no se encontraban dentro de sus 
declaraciones patrimoniales.‖ 

―En este sentido fue muy importante, el que la sociedad, nos lo comentara. 
 ―Porque, esa información, evidentemente, pues no formaba parte de la entrega- recepción y de la información 
en el gobierno. 
 ―Por lo tanto, siempre estamos abiertos a que si se nos presentan elementos, estaremos procediendo 
contra cualquier ex funcionario, del cargo que sea y con el nombre que sea.” 
Muy bien. Este día, en La Quinta Columna que el siempre bien informado periodista Mario Alberto Mejía 

escribe para Sexenio, señala, entre otras cosas, lo siguiente: 
―Mario hijo es propietario de un lujoso piso en el muy exclusivo condominio The Ivy, de Miami, Florida, mismo 
que adquirió en preventa cuando viajó a esa ciudad con su padre los días 9 y 10 de agosto de 2007. 
―Ahí guarda una de sus muchas y variadas colecciones de ropa que compra de manera regular en Bal Harbour. 
―Y no crea el lector que hablamos de Armani, sino de marcas más exclusivas y extraordinariamente caras como 
Brioni. 

―También en Bal Harbour se surte de ropa de otras marcas como Gucci. 

―En otras palabras: todo un James Bond mezclado con Bruno Díaz, Batman, cuando viaja en su Lamborghini. 
―Ahora sí que ―extraordinary life‖.‖ 
¿Lo que revela Mario Alberto se puede adquirir con un salario de papá gobernador? 
¿Lo que escribe Mario Alberto se puede considerar una “información ciudadana”? 
Son preguntas, sólo preguntas. 
Más allá de lo que se ha integrado legalmente contra los 40 ladrones que mencionó Patricia Leal Islas, ¿se 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enriquecimiento-ilicito-recurso-legal-contra-las-ratas
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enriquecimiento-ilicito-recurso-legal-contra-las-ratas
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3319
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podría ya proceder contra Alí Babá? 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/40-ladrones-procesos-%C2%BFy-ali-baba 

 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Reactivan denuncia vs Jovita Pérez 
Jovita Pérez López ex dirigente del SETEP pronto se verá inmiscuida dentro de la pesadilla que viven los 

marinistas. 
Esta dirigente sindical que fue prácticamente desterrada del sindicato que dirigió en el sexenio marinista, pensó 
que había librado la demanda penal que interpuso en su contra su sucesor Armando García Avendaño por mal 
manejo de los fondos. 
Y durante el sexenio de Mario Marín vivió protegida por el sistema. 
Y de esa forma logró que la denuncia penal AP-10/2011/DZMN quedara archivada. 
Es más, desde la misma Procuraduría General de Justicia se determinó que la querella contra la dirigente 

cercana a Mario Montero Serrano se declara nula y que no se ejercería acción penal alguna en su contra. 
Pero al igual que ocurrió con Alfredo Arango García, Javier García Ramírez, Rodrigo Lazcano, Efraín Ruiz 
Meneses y Alfredo Arango Bustamante, la vida les dio la espalda. 
Hoy los últimos cuatro andan prófugos. 
Y para allá va Jovita Pérez López. 
Este reportero tuvo acceso al resolutivo federal que ordena a la PGJE que reactive la demanda penal AP-

10/2011/DZMN contra Jovita Pérez. 

Armando García Avendaño debe estar que pega de brincos porque podrá proceder contra su antecesora. 
Así que ya sabe, a la lista de los marinistas que han caído en desgracia puede sumar a Jovita Pérez López. 
**     **      **  
Por cierto que no a todos los marinistas les fue tan mal en este sexenio. 
El caso más sorprendente es el de Darío Carmona García. 
Así es, este político juró dos cosas: ser siempre orgulloso militante del PRI e ir con todo y hasta el final con 

Javier López Zavala. 
Y ni una, ni otra. 
Pronto aparecerá como candidato del PANAL a diputado federal por el distrito de Zacatlán. 
¿Y qué opinará Javier López Zavala? 
Uno de sus ―generales‖ en la pasada campaña a gobernador lo abandonó. 
Darío Carmona tuvo la habilidad de hacerse amigo del yerno de Elba Esther Gordillo y ahora hasta el titular de la 

SEP, Luis Maldonado, es casi como su amigo. 

Luis Maldonado ya hasta lo exoneró públicamente. 
 **      **      ** 
En la SEP ya se preparan cambios y trascendió que Rosalba Sierra, subsecretaria de Planeación Educativa, ya 
presentó su renuncia a Luis Maldonado. 
Se prevé que a partir del 1 de febrero deje el cargo. 
Rosalba Sierra se sumará a Andrés García Coca, como ex subsecretarios. 
Cuentan que algo no ha salido bien en la SEP. 

No todo marcha como lo pidió el secretario. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Guerra sucia ¿desatada? 
Lo que temían los priistas empezó a cumplirse. Desde el año pasado en sus pasillos se comentaba en corto y 
abiertamente que existía la amenaza del gobierno federal de actuar en contra de gobernadores y ex 
gobernadores de su partido, como parte de las campañas electorales del 2012. Desde entonces calificaban la 
sola posibilidad como una ―guerra sucia‖.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/40-ladrones-procesos-%C2%BFy-ali-baba
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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El poblano Jorge Estefan, secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional priista, asumió ayer que no se 
trata de un juego de niños y aunque exigirán que se respete el estado de derecho, la campaña no será un día de 
campo para quienes compitan por la presidencia de la República.  
―El que se ríe se lleva‖ parece ser el mensaje del PRI al gobierno de Felipe Calderón y es que en menos de 72 
horas hay dos hechos que le pegan directamente a la nave tricolor. El primero la detención el viernes pasado de 

un par de funcionarios veracruzanos que trasladaban en un avión que aterrizó en Toluca 25 millones de pesos 
líquidos y que hasta anoche estaban en poder de la Procuraduría General de la República, la que solicitó 
información a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores sobre el origen de tal cantidad que el gobierno de 
Veracruz informó que estaban destinados para pagar  los servicios culturales del Festival de la Candelaria, el 
Carnaval y Cumbre Tajín. El monto quedó en custodia de la dependencia federal.  

―La Procuraduría informó que al vencer el término constitucional de 48 horas y no acreditarse el delito de 
operaciones con recursos de procedencia ilícita, los colaboradores del Gobernador Javier Duarte, Miguel Morales 

Robles y Said Sandoval Zepeda, fueron liberados bajo reservas de Ley‖, los primeros comentarios eran que más 
que para el pago de servicios esos millones  estaban destinados para una campaña política, aunque todo a nivel 
de trascendidos.  
Ayer, el gobierno federal emitió una alerta migratoria para impedir que tres ex gobernadores de Tamaulipas 
abandonen el país. Uno de ellos precandidato priista a senador, Manuel Cavazos Lerma, y junto con él Tomás 
Yarrington Ruvalcaba y Eugenio Hernández Flores, quienes gobernaron consecutivamente ese estado  en los 
periodos de 1993 a 2010.  

Los tamaulipecos no podrán salir de México, de acuerdo con los oficios girados por la PGR a la secretaría de 
Comunicaciones y Transportes con fecha del 13 al 15 de enero.  
―Los documentos, firmados por David Juárez Mora, agente del Ministerio Público de la Federación, en los que se 
menciona a un total de 46 personas, incluidos hermanos, hermanas y otros parientes de Yarrington y 

Hernández. El delegado de Migración en la Aduana del Aeropuerto de Tampico recibió la orden correspondiente 
el pasado 25 de enero, en un oficio firmado por el Comandante Aeronáutico Jaime Carranza.  

"Se ha recibido en esta oficina copia del oficio firmado por el agente del Ministerio Público de la Federación en el 
cual se solicita apoyo para establecer la alerta migratoria. Debiendo no autorizar su salida del país y dando 
parte a la oficina mencionada, asimismo, las aerolíneas deberán informar si se tiene registro de reservación 
para alguno de sus vuelos".  
Apenas el 21 de enero, Cavazos Lerma se registró como precandidato del PRI a una senaduría por Tamaulipas y 
el oficio de la SCT no dio a conocer la averiguación previa de la que derivó la orden de la PGR, ni tampoco si hay 
orden de presentación girada por el ministerio público para hacer comparecer a los ex mandatarios estatales.  

La alerta migratoria incluye a ex funcionarios de las gestiones señaladas y familiares de quienes gobernaron por 
tres sexenios Tamaulipas. Si hay una investigación en su contra deberán actuar en consecuencia pero 
presentado así, en menos de 72 horas la Procuraduría federal ha asestado severos golpes mediáticos que 
generan sospechas y advierten de la corrupción en la que han estado inmiscuidos los priistas, los mismos que 

pretenden regresar a Los Pinos.  
Empezaron con Veracruz y Tamaulipas ¿quién o quiénes siguen? Las elecciones presidenciales se convirtieron en 
una guerra sin cuartel y lo que falta para el uno de julio. 

http://www.ngpuebla.com/node/10186 
 
(Angelopolitanas) 
 
Y mientras el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ranulfo Márquez, ya no sabe cómo justificar la 
migración de los priistas poblanos a otros partidos después de que él vende las nominaciones y manipula las 

encuestas para seleccionar candidatos a diputados, el dirigente local de Nueva Alianza, Gerardo Islas, no 
descartó que priistas aparezcan en su lista de aspirantes a puestos de elección popular tras la ruptura de la 
coalición Compromiso por México.  
Personalmente Islas se ha entrevistado con una decena de hombres y mujeres del tricolor para formalmente 
invitarlos para que se conviertan en candidatos del PANAL, la mayoría le han pedido tiempo para pensarlo, 

aunque en realidad aún esperan que haya reversa en las decisiones de su dirigencia nacional pues las señales 
que les han mandado es que en el tricolor todo está decidido y deben disciplinarse.  

Nueva Alianza  decidió que, con cuadros propios o ciudadanos, postularán candidatos a diputados federales en 
los 16 distritos poblanos e integrarán la fórmula al Senado de la República, encabezada por el momento por el 
maestro Guillermo Aréchiga, pero esa página aún se está escribiendo.  
@  
La Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI debe emitir hoy su dictamen sobre la fórmula de sus 

http://www.ngpuebla.com/node/10186
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candidatos a senadores por el estado de Puebla que quedará registrada para ser ratificada en la convención 
estatal del 19 de febrero. Hasta anoche se mantenía como al principio: Blanca Alcalá y Javier López Zavala, en 
ese orden.  
De inmediato tendrán que notificar a los aspirantes de la fórmula integrada por Fernando Morales y Alejandro 
Armenta de los motivos para negarles el registro y ellos proceder a interponer recursos en las instancias 

correspondientes, como han adelantado. Puebla será la última entidad en que haya definiciones priistas en el 
tema lo que ha generado incertidumbre y alentado la fuga de priistas a Nueva Alianza y a las izquierdas. 
@  
El año pasado, cuando concluía el gobierno de Mario Marín, uno de los pendientes más alarmantes era que la 
entidad ocupaba el lugar 27 con su ley de Transparencia. Gobernador y fracciones parlamentarias de todos los 

partidos presentaron en conjunto el año pasado una iniciativa que tomó como base la ley modelo 
interamericana sobre el acceso a la información y fue aprobada en diciembre.  

Al evaluarla con base en el principal indicador que hay en el país se determinó que la nueva ley en la entidad es 
la cuarta mejor del país. Y para evitar que haya candados mañana el gobernador enviará al Congreso una 
iniciativa para modificar la ley estatal de Ingresos y que se reduzca el cobro de 80 a 20 pesos la copia 
certificada y evitar condiciones a los solicitantes.  
Hay razones para celebrar mañana el primer año de la gestión de Moreno Valle y para retirar la piedra de 
Actívate por Puebla que fue colocada frente a la Cámara.  
@  

Las pasiones políticas en Acción Nacional están desatadas por ello tantas acusaciones que hay entre los grupos y 
que deberán bajar su presión este domingo cuando desde las 10 de la mañana hasta las cuatro de la tarde 
puedan militantes y adherentes participar en la selección de su candidato a la presidencia de la República. 
Hay en la ciudad de Puebla 8 mil ciudadanos con derecho a votar y aunque no se descarta que se desborden los 

ánimos, lo único importante es que voten y se cuenten los sufragios para saber si es necesaria una segunda 
vuelta. Por lo menos en la capital, los seguidores de Josefina Vázquez Mota están más que seguros de que 

ganarán, para saberlo sólo faltan unos días. 
http://www.ngpuebla.com/node/10187 

 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Se resquebraja PRI poblano por pelea de candidaturas 

 Sandra Montalvo Domínguez será suplente de Alcalá Ruiz 
 Cuando menos 5 distritos abandonarán y van a la Izquierda 

Para el Partido Revolucionario Institucional en Puebla las cosas se seguirán poniendo muy complicadas en la 

determinación que tomen para las candidaturas, tanto al Senado de la República, como a las Diputaciones de 

Mayoría Relativa y luego las pluris. 
Entre la determinación en el caso de las dos formulas al Senado entre Blanca Alcalá Ruiz y Javier López 
Zavala, las cosas se han complicado y se judicializarán, porque así lo han hecho abogados del mismo PRI y los 
otros aspirantes como son Alejandro Armenta Mier y Fernando Morales Martínez. 
El alargar la fecha del registro de los priistas que quieren llegar a las 16 diputaciones según dicen los propios 
“suspirantes” no es otra cosa que no permitirles que pudieran negociar su inscripción ó registro en las 
izquierdas, pero aún así habrá desbandada de militantes y simpatizantes. 

Los partidos políticos deberán presentar su plataforma electoral ante el Consejo General del IFE dentro de los 
quince primeros días de febrero del año de la elección. Luego de eso el IFE deberá expedir la constancia. 
Luego vienen los plazos para el registro de los candidatos y la ley marca que en el año de la elección en que se 
renueven el titular del Poder Ejecutivo Federal y las dos Cámaras del Congreso de la Unión, todos los 
candidatos serán registrados entre el 15 al 22 de marzo. 

DE LOS RUMORES 

Por otra parte al interior del PRI sigue la rumorología. 
Se dice que la suplente de Blanca Alcalá Ruiz, será la regidora priista Sandra Montalvo Domínguez, quien 
además deberá solicitar licencia al encargo que actualmente tiene en el ayuntamiento del Municipio de Puebla. 
Lo anterior como parte de un intercambio ó como dice Chabelo “de una Catafixia” por el puesto que 
buscaba su marido Jorge Ruiz Romero en el Distrito 6 de Puebla. Sin embargo en este distrito quieren colar a 
la Secretaria General del PRI Lucero Saldaña Pérez, lo que generaría un rompimiento con Julio Leopoldo de 
Lara Valera y Factor Ciudadano. 

http://www.ngpuebla.com/node/10187
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Por el Distrito 9 el comunicólogo y médico Luis Alberto Arriaga Lila, es quien se encuentra más fuerte que los 
demás “suspirantes” aunque sigue pujando fuerte Julián Haddad Ferez. Si se queda Arriaga Lila, no pasará 
nada. 
En el distrito 11 el Verde Ecologista (Por la alianza PRI-PVEM) Elias Abaid Kuri, es el seguro porque además es 
yerno del Secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado Antonio Gali Fayad.   

Para el Distrito 12 es casi un hecho que nominen a Pablo Fernández del Campo, aunque siguen considerando 
a Martín Fuentes Morales. 
Por cierto hay que considerar con quienes irá el Partido Acción Nacional en estos distritos de la capital del estado 
y son: 

 Por el Distrito 6: Enrique Guevara Montiel 

 Por el Distrito 9: Blanca Jiménez Castillo 
 Por el Distrito 11: María Isabel Ortíz Mantilla 

 Por el Distrito 12: Néstor Octavio Gordillo Castillo 
Mientras en el PAN están ya definidos quienes irán por cada uno de los Distritos, en el PRI no saben como 
resolver sus “broncas” internas y lo que es peor habrá desbandada, mientras que el PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano sólo “jalarán” a los priistas que les garanticen el triunfo y de ellos hay muchos. 
Donde se gesta una rebelión es en Tepeaca donde los priistas no están dispuestos a dejar pasar al hermano 
del Ex gobernador y Senador de la República, Melquiades Morales Flores, el diputado local priista Chucho 
Morales. 

Seguirán los dolores de cabeza para la dirigencia estatal de Juan Carlos Lastiri Quirós y del delegado del CEN, 
Ranulfo Márquez Hernández. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-  

 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Corrupcion-en-el-IAPEP-de-Guillermo-Velazquez&id=1702

